
Roda Viva
[ Cassiano Arruda ]

Mais antiga instituição 
cultural do RN reabre 
com Dorian Gray.  #4

Ministério Público 
Federal apresenta 
documentos que 
embasaram prisão do 
ex-ministro e afirma 
que “pelo menos desde 
2012, Eduardo Cunha 
e Henrique Alves 
mantinham estreita 
relação com ‘Léo Pinheiro’, 
ex-presidente da OAS, 
fazendo favores em troca 
de vantagens indevidas, 
tudo pago  via doação 
eleitoral”.  Política #2

Em evento dentro da Semana do Meio Ambiente 
promovida pela Prefeitura de Natal, especialistas apontam 
que manutenção da qualidade do ar na capital do RN passa 
pelo investimento em transporte público, medida que pode 
promover a diminuição de emissão de gases tóxicos na 
atmosfera.  Cidades #9

Seleção brasileira entra em campo sexta-feira contra a 
Argentina. Técnico Tite não conta com Neymar e já definiu 
o time que começará a partida. Nesse amistoso, ele dará 
mais uma oportunidade ao goleiro Weverton e ao zagueiro 
Thiago Silva. NOVO vai transmitir ao vivo a partida pelo 
novonoticias.com e no Facebook.  Esportes #12

Procurador-geral 
de Justiça, Rinaldo 
Reis, entra com ação 
de improbidade 
administrativa contra o 
governador Robinson 
Faria, e o secretário 
de Planejamento e 
das Finanças, Gustavo 
Nogueira. Ele acusa os 
dois de descumprirem 
Lei de Responsabilidade 
Fiscal (LRF), por conta 
dos limites de gastos com 
pessoal.  Política #2

MPF revela 
detalhes da 
prisão de 
Henrique 

Ar de Natal sofre com 
excesso de carros 

Sexta tem Seleção às 7h, 
ao vivo, no NOVO  

Rinaldo 
entra com 
ação contra 
Robinson 

Governo propõe 
congelar orçamento 
do estado para 2018
Já tramita na Assembleia proposta do Executivo para que os valores do Orçamento 
2018 repitam os que foram aplicados em 2017 e isso inclui os valores disponíveis 
para os Poderes Legislativo e Judiciário e órgãos como o Ministério Público.  Política #3

Governo federal anuncia R$190,25 bilhões em recursos 
para o Plano Agrícola e Pecuário 2017/2018,  valor que 
supera  R$ 5 bilhões tudo o que foi disponibilizado entre 
julho de 2016 e junho de 2017. O anúncio foi feito pelo 
presidente Michel Temer e pelo ministro da Agricultura, 
Pecuária e Abastecimento (Mapa), Blairo Maggi. 
INicialmente a previsão era de fossem aplicados R$ 188 
bilhões, mas o governo resolveu de última hora incrementar 
um pouco valor o orçamento para a ação.  Economia #8

Plano Agrícola e Pecuário 
2017/2018 terá R$ 190,2 
bilhões de investimento 
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Bolsonaro fala 
sobre o “futuro 
do Brasil”  hoje  

em Natal 

Julgamento 
Dilma/Temer 

deve terminar 
esta semana

Deputado federal polêmico 
visita Natal hoje, pela 

primeira vez, para participar 
de evento em Ponta Negra e 
conceder entrevistas. NOVO 

transmite ao vivo. #3

Tribunal Superior Eleitoral 
deixa claro que sua intenção 

é julgar o caso o quanto 
antes. Gilmar Mendes e 

Herman Benjamin (foto) 
trocam provocações. #2

// Prestes a deixar o cargo, 
procurador propõe ação 

// Saída para a poluição em Natal é investir em transporte coletivo 

// Pelo anunciado, Programa Nacional de Apoio ao Médio Produtor Rural terá R$21,7 bilhões

JONAS OLIVEIRA
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Política

tSE terá 
sessões 
extras

A s defesas de 
Michel Temer e 
Dilma Rousseff 

aprovaram a convocação 
pelo Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE) de 
sessões extraordinárias 
para a continuidade do 
julgamento da chapa 
eleitoral composta pelos 
dois políticos, acusada 
de abuso de poder 
econômico e político nas 
eleições presidenciais 
em 2014.

O advogado Flavio 
Caetano, que defende 
Dilma Rousseff, viu as 
sessões adicionais como 
um indício de que não 
deverá haver pedido 
de vista por parte de 
ministros. “Saímos com 
esta sensação”, disse.

Foram convocadas 
sessões para quinta, sexta 
e sábado. O TSE espera 
três sessões na quinta, três 
na sexta e três no sábado, 
nos três turnos em cada 
dia. O presidente da Corte, 
Gilmar Mendes, conta 
com a liberação por parte 
do Supremo Tribunal 
Federal (STF) para que 
ele se ausente em uma 
sessão na tarde da quinta-
feira, que coincide com 
a do TSE. A intenção 
explícita na Corte é prever 
o tempo necessário para 
a hipótese de finalizar o 
julgamento ainda nesta 
semana. 

O advogado de defesa 
de Temer, Gustavo 
Guedes, afirmou que 
é “salutar a indicação 
de quantas sessões 
forem necessárias”. 
Publicamente, ele tem 
dito querer a conclusão 
o mais breve possível do 
julgamento.

Ambos evitaram 
comentar a indicação 
do ministro Herman 
Benjamin de que votará 
a favor do uso dos 
depoimentos de delatores 
da Odebrecht e do casal 
de marqueteiros Monica 
Moura e João Santana

O advogado da 
petista, no entanto, 
apontou discordar de 
um argumento trazido 
pelo ministro Herman 
Benjamin: o de que a 
defesa teria convocado 
para depoimento dois 
delatores da Odebrecht, 
Hilberto Mascarenhas e 
Luís Eduardo Soares. 

“Quem referiu os dois 
delatores foi o próprio 
Marcelo Odebrecht. 
Não foi a defesa quem 
convocou. O pedido 
da defesa foi para que 
os dois fossem ouvidos 
apenas para esclarecer 
o que foi referido pelo 
próprio Marcelo”, disse 
Flavio Caetano. 

// Julgamento

Motivo é o gasto com pessoal acima do permitido há mais de dois anos; órgão
também afirma que decisão favorável a jornalista ameaça “Dama de Espadas”

MP acusa de improbidade 
governador e secretário

O 
Ministério Públi-
co estadual in-
gressou ontem 
(7) com uma 
ação judicial pe-

dindo a condenação do gover-
nador Robinson Faria e do se-
cretário estadual de Planeja-
mento, Gustavo Nogueira, por 
crime de improbidade admi-
nistrativa. Segundo explicações 
do procurador geral de Justiça, 
Rinaldo Reis,  em entrevista co-
letiva no final da tarde, Robin-
son e Nogueira descumpriram 
com a Lei de Responsabilida-
de Fiscal (LRF), mantendo o 
estado por quatro quadrimes-
tres acima do limite para gastos 
com pessoal, além de promo-
ver manobras semelhantes ao 
que é conhecido como “peda-
ladas ficais” para camuflar des-
pesas, além de expedir gastos 
sem previsão orçamentária, au-
torizada pelo legislativo.

As acusações ocorrem 
num cenário de disputa entre 
os poderes por recursos de so-
bras orçamentárias. O Execu-
tivo quer que os outros pode-
res devolvam ao Tesouro Es-
tadual o dinheiro que “sobrar” 
dos seus orçamentos. Mas os 
poderes, como o Tribunal de 
Justiça e Ministério Público se 
recusam a devolver, alegan-
do que são recursos para in-
vestimentos nos seus serviços, 
concedendo, inclusive, paga-
mentos indenizatórios de fé-
rias e licenças-prêmio não go-
zadas de seus servidores.

Na ação de improbidade, o 
Ministério Público apresenta 
a prestação de contas do Exe-

cutivo desde o último quadri-
mestre de 2014, no apagar da 
gestão da então governado-
ra Rosalba Ciarlini, quando o 
percentual de despesa com 
pessoal estava em 53,01%, ou 
seja, acima dos 49% determi-
nados pela LRF. Atualmente, o 
gasto equivale a 56,7% da Re-
ceita Corrente Líquida. “O Go-
verno descumpriu a LRF em 
face de não ter tomado as me-
didas para reverter essa situa-
ção. Há oito quadrimestres a 
despesa com pessoal está aci-
ma do limite. O governador 
foi alertado desde janeiro de 
2016 pelo Tribunal de Contas 
(TCE) e em agosto do mesmo 
ano pelo Ministério Público 
quando emitimos recomen-
dação”, disse Rinaldo Reis.

Porém, houve um quadri-
mestre, o segundo de 2016, 

após o TCE se manifestar a res-
peito do problema, em que as 
contas pareciam se equilibrar. 
Rinaldo Reis e os promotores 
do Patrimônio Público relem-
bram que, pelos dados apre-
sentados pelo Executivo, a des-
pesa com pessoal estava em 
48,39%, ou seja, abaixo do li-
mite. mas segundo o MP, tudo 
não passou de uma manobra. 

“Quando fizemos o levan-
tamento constatamos que fi-
cou abaixo porque havia des-
pesa com pessoal daquele 
quadrimestre que não havia 
sido enquadrada na prestação 
de contas. A lei diz que mesmo 
que essa despesa seja liquida-
da somente no quadrimestre 
seguinte, ela deve ser inserida 
no atual”, explica o Procurador. 
Com isso, a constatação foi de 
que o limite continuava acima 

do permitido pela LRF, ficando 
em 52,2%.

Além disso, o MP diz que 
Robinson e Gustavo Nogueira 
realizaram pagamentos de des-
pesa de pessoal mediante a ex-
pedição de simples ofícios ao 
Banco do Brasil, sem previsão 
orçamentária, sem empenho e 
sem registro no Sistema Inte-
grado de Administração Finan-
ceira - SIAFI, burlando, a um 
só tempo, as leis financeiras, o 
orçamento aprovado pela As-
sembleia Legislativa, os órgãos 
fiscalizatórios e a transparên-
cia nos gastos públicos. Até o 
fechamento desta reportagem, 
o Governo do Estado não havia 
se pronunciado sobre a ação .

FANTASMAS
As centenas de funcioná-

rios fantasmas que existiam 

na Assembleia Administrati-
va e foram identificados pela 
Operação Damas de Espadas, 
do Ministério Público Estadu-
al, pode estar ameaçada com a 
decisão do Tribunal de Justiça 
do Estado referente a uma ação 
que tem ré a colunista social Hi-
lneth Correia. Ela é acusada de 
receber salários da Assembleia 
sem trabalhar lá e o MP pede a 
devolução de R$ 500 mil.

O Tribunal de Justiça en-
tendeu que o fato não pode-
ria configurar o crime de pe-
culato e poderia ser resolvido 
na esfera administrativa, mas 
o MP vai recorrer ao Superior 
Tribunal de Justiça (STF). “Te-
mos o entendimento de que é 
crime sim. Causa enri queci-
mento ilícito e há jurisprudên-
cia. Vamos recorrer nas instân-
cias supesuperiores alegando 
que tanto é crime, quanto im-
probidade administrativa, cuja 
ação já foi impetrada pela Pro-
motoria do Patrimônio”, anun-
ciou Rinaldo Reis.

Segundo o Promotor Afon-
so de Ligório, se a decisão do 
TJRN prevalecer poderá ser 
replicada às centenas de ou-
tros casos de “fantasmas” da 
Assembleia e abrir preceden-
te para que os gestores con-
tinuem pagando a funcioná-
rios que não trabalham. “Pode 
haver o mesmo entendimen-
to para todas as outras ações. 
Com isso, essa situação de in-
diferença da justiça estadual 
significa o fim da Dama de Es-
padas no RN, porque teorica-
mente não haveria crime a ser 
punido”, constata o promotor.

// Rinaldo Reis, procurador geral de Justiça: “Governo descumpriu a lRF”

FRANKIE MARCONE / NOVO

As investigações do Mi-
nistério Público Fede-
ral (MPF) que resulta-

ram na prisão preventiva do 
ex-presidente da Câmara Fe-
deral Henrique Eduardo Al-
ves, na terça-feira (6) em Na-
tal, detalham a ligação entre o 
ex-parlamentar com Eduardo 
Cunha - que já se encontrava 
preso no Paraná – e os outros 
três alvos dos pedidos de pri-
são preventiva no Rio Gran-
de do Norte: Carlos Frederico 
Queiroz Batista da Silva, Erika 
Montenegro Nesi e Matheus 
Nesi Queiroz, sendo que estes 
dois últimos tiveram suas pri-
sões revertidas em medidas 

cautelares, após a audiência 
de custódia. 

Os dois ex-parlamenta-
res são acusados de recebe-
rem propina, por meio de do-
ações eleitorais oficiais e não 
oficiais, nos anos de 2012 e 
2014, em troca de favoreci-
mento a empresas de cons-
trução civil, como a OAS, Ode-
brecht e Carioca Engenharia. 
Já os demais presos pela Ope-
ração Manus, da Polícia Fede-
ral, auxiliaram Henrique Alves 
na ocultação dos valores rece-
bidos ilegalmente.

Os pedidos de prisão pre-
ventiva feitos pelo MPF/RN 
à Justiça Federal apontam 

que “pelo menos desde 2012, 
os então deputados federais 
Eduardo Cunha e Henrique 
Alves mantinham estreita re-
lação com ‘Léo Pinheiro’, na 
época presidente do grupo 
empresarial OAS, prestando-
-lhe favores de ordem político-
-parlamentar em troca de van-
tagens indevidas pagas prin-
cipalmente por meio de doa-
ções eleitorais oficiais”.

Diversas mensagens de 
Eduardo Cunha a represen-
tantes da empresa revelam a 
preocupação com repasses 
de dinheiro a Henrique Al-
ves. Somente em 2012, a OAS 
doou ao Diretório Nacional do 

PMDB um montante de R$ 3 
milhões. Além disso, a investi-
gação do MPF aponta que va-
lores eram repassados mes-
mo fora do período eleitoral.

Henrique Alves mante-
ve com Leo Pinheiro – cujo 
nome é José Adelmário Pi-
nheiro Filho – um total de 206 
contatos telefônicos. De acor-
do com o Ministério Público 
Federal, ele “atuou diretamen-
te para satisfazer os interes-
ses da OAS pertinentes à obra 
da Arena das Dunas, em Na-
tal”, na qual foi identificado um 
sobrepreço de R$ 77 milhões. 
Eduardo Cunha, por sua vez, 
agiu em favor da empresa em 

questões como a da conces-
são de aeroportos e também 
quanto à rolagem da dívida 
pública do Município de São 
Paulo.

Na campanha de 2014, 
Henrique Alves (candida-
to derrotado a governador do 
Rio Grande do Norte) decla-
rou ter recebido da OAS, via 
Diretório Estadual do PMDB, 
um total de R$ 650 mil em do-
ações oficiais. No entanto, os 
dados bancários obtidos du-
rante a investigação apontam 
para o repasse, pela empre-
sa a esse mesmo diretório, de 
um total de R$ 3 milhões na-
quele ano.

// Investigação

MPF libera detalhes da prisão de Henrique 
alves e de sua ligação com Eduardo cunha
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Lei de Diretrizes Orçamentárias deve ser votada pela Assembleia até 15 de julho, antes 
do recesso parlamentar; projeto está tramitando na Comissão de Finanças e Fiscalização

Diante da crise, governo quer 
congelar o orçamento de 2018

E
nquanto discu-
tem na Justiça a 
devolução de ex-
cedentes dos re-
passes orçamen-

tários dos últimos anos, os 
Poderes Executivo, Judiciário 
e Legislativo do Rio Grande 
do Norte já estão de olho do 
orçamento de 2018. 

E o possível congelamen-
to dos duodécimos - paga-
mentos realizados mensal-
mente pelo Executivo para 
custeio dos demais poderes 
- deverá ser um dos princi-
pais temas no debate sobre 
a Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO). Para o gover-
no, as estimativas de recei-
tas e despesas só podem au-
mentar a partir da retomada 
econômica. E apesar dos re-
sultados positivos do primei-
ro trimestre – no caso do PIB 
-, ainda não há crescimento 
satisfatório. 

O projeto da LDO tramita 
na Assembleia Legislativa des-
de o último dia 16 de maio e foi 
distribuído no dia 24 ao relator 
da matéria na Comissão de Fi-
nanças da Casa, deputado José 
Dias. De acordo com ele, o tex-
to final deve ser apreciado e 
votado pelo plenário até o dia 
15 de julho, antes do recesso 
parlamentar. Nem o deputa-
do, nem sua assessoria soube-
ram informar os prazos para 
os parlamentares apresenta-
rem emendas à matéria. 

A Lei de Diretrizes Or-
çamentárias (LDO) define 
as regras para a elaboração 
da Lei Orçamentária Anual 
(LOA), no segundo semestre. 
Os valores dos repasses aos 
poderes só são definidos nes-
te último documento, onde o 
Estado vai estimar quanto vai 
arrecadar e gastar no ano se-
guinte. Porém, está no projeto 
da LDO,  enviado pelo gover-
no, uma das principais mu-
danças em relação ao texto 
do ano passado. 

“A execução da despe-
sa primária, financiada com 
fontes ordinárias do Tesouro 
Estadual, em 2018, estará li-
mitada ao montante da des-
pesa originalmente na fixado 
na Lei Estadual nº 10.152, de 
27 de janeiro de 2017 (LOA 
2017)”, define o parágrafo 
único do artigo 5º, que ain-

da pode ser modificado pelo 
Legislativo.   

“O governo já fez uma reu-
nião ampla com os poderes e 
quer manter a realidade orça-
mentária, diante da situação 
do país”, adiantou o líder do 
governo na Assembleia, de-
putado Dison Lisboa (PSD). 
“Estávamos sempre aumen-
tando o orçamento, mesmo 
em situação de crise. Não tem 
como suportar. Mas já existe 
uma consciência dos pode-
res, do próprio fórum dos ser-
vidores, e isso vai ser bem de-
batido”, declarou. 

De acordo com José Dias, 
cópias do projeto foram re-
metidas a todos os poderes e 
órgãos interessados no orça-
mento – entre eles Tribunal 
de Justiça, Defensoria Públi-
ca, Ministério Público e o pró-
prio Legislativo. Eles poderão 
apresentar sugestões de mu-
danças no texto original. O re-
lator preferiu não dar entre-
vista, pois ainda iria estudar o 
projeto. 

Parlamentares procu-
rados pelo NOVO também 
preferiram não se pronun-
ciar  sobre o assunto, pois ain-
da não haviam se debruçado 
sobre o texto, segundo alega-
ram. O projeto está na Comis-
são de Finanças e Fiscaliza-
ção. Após ser analisado e vo-
tado pelo colegiado, o projeto 
vai a plenário. 

Mantendo-se os mesmos 
valores de 2017, o Rio Grande 
do Norte terá receitas estima-
das em R$ 12,3 bilhões as re-
ceitas e despesas totais do es-
tado para 2018.  Na lei já ha-
via um congelamento de re-
cursos em relação ao ano 
anterior. 

Em 2017, o Tribunal de 
Justiça vai ficar com R$ 822,8 
milhões, a Assembleia Legis-
lativa com R$ 334,8 milhões; 
Ministério Público com R$ 
302,5 Tribunal de Contas 
com R$ 91,2 e a Defensoria 
Pública com 30,5 milhões.

Para a pasta da Saúde, foi 
destinado o total de R$ 1,41 
bilhões. A área da Educação 
teve R$ 1,62 bilhões assegu-
rados, enquanto a Segurança 
Pública receberá, ao longo do 
ano, recursos na ordem de R$ 
1,2 bilhões. No entanto, esses 
valores podem variar, dentro 
do limite de orçamento e dos 
limites obrigatórios, no orça-
mento deste ano. 

Igor Jácome 
Do NOVO

// José Dias, deputado: relator da matéria na Comissão de Finanças

//Dison Lisboa, deputado: líder do governo na Assembleia
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ALTERAÇÕES NO TEXTO DA LDO

Responsável pela elaboração do projeto, o 
governo do estado realizou 21 mudanças no 
texto, em relação à LDO de 2017. Procurada 
pela reportagem, a Secretaria de Planejamento 
encaminhou apenas um documento apresentando 
as alterações no texto do projeto de lei. O NOVO 
destaca as principais delas: 

1 - A execução da despesa primária, financiada 
com fontes ordinárias do Tesouro Estadual, em 
2018, estará limitada ao montante da despesa 
originalmente fixado na LOA de 2017

2 - Os Poderes Executivo,  Legislativo  e  Judiciário,  
bem  como  do Ministério  Público,  do  Tribunal  
de  Contas  e  da  Defensoria  Pública também  
terão como  limite,  na  elaboração  das  propostas  
orçamentárias, o  montante  da  despesa 
originalmente fixado na LOA de 2017 – o mesmo 
serve para os gastos primários e para o gasto com 
pessoal. 

3 - As contrapartidas previstas em contratos de 
empréstimos internos e externos serão incluídas no 
rol de despesas deduzidas antes da distribuição dos 
duodécimos aos poderes (Inciso V do Artigo 6º). 

4 – Além dos cálculos e das simulações 
demonstrando o impacto de novas leis que visem 
aumento de salários de pessoal,  será preciso 
demonstrar que isso não elevará a  despesa total, 
em 2018,  para além do valor do gasto  com pessoal 
e encargos de 2017, acrescido da variação de 
inflação.

5 - Para contratar, dar aumento ou qualquer 
vantagem aos servidores, todos os poderes terão que 
atender a três condições: (1º) a despesa total com 
pessoal ente Estado do Rio Grande do Norte ter valor 
menor ou igual a 57% da receita corrente líquida; (2º) 
o Poder, Órgão ou Entidade que apresentar o Projeto 
de Lei para aumento de despesa com pessoal 
deverá demonstrar que seu gasto com pessoal e 
encargos sociais encontra-se menor ou igual a 95% 
do respectivo limite legal; e (3º) para os cargos com 
equiparação entre remuneração de ativos e inativos, 
o aumento das despesas a serem suportadas 
pelo IPERN devem ter adequação financeira e 
orçamentária. O mesmo vale para abertura de 
concurso. 

6 – Se houver risco de a despesa primária dos 
Poderes, analisadas individualmente, ultrapassar 
o teto de gasto primário, será efetivada limitação 
de empenho, no montante que se fizer necessário. 
A cada bimestre se verificará a ocorrência ou não 
desse risco, levando em conta o comportamento   
da   despesa   primária   em   comparação   com   a 
realizada no mesmo período de 2017.

7 – Mesmo com a incorporação de recursos 
causados por excesso de arrecadação, distribuído 
entre estado e  poderes, eles não deverão ampliar as 
despesas primárias acima do teto de gasto definido.

Em clima de pré-campa-
nha eleitoral, o deputa-
do Jair Bolsonaro de-

sembarca pela primeira vez 
em Natal nesta quinta-feira 
(8), após despontar nas pes-
quisas eleitorais com discur-
so de direita conservadora.  

O parlamentar tem com-
promissos na cidade até a tar-
de de sexta-feira (9).

Quando o voo 6308 da 
companhia Avianca, previsto 
para as 14h30, pousar na ca-
pital potiguar, vindo de Bra-
sília, uma multidão deve-
rá estar  no saguão do Aero-
porto Internacional de Aluí-
zio Alves, em São Gonçalo do 
Amarante, somente para re-
ceber o deputado federal. 

Essa é a previsão dos or-
ganizadores, que mobilizam 
uma recepção dos fãs do 

parlamentar, mas que tam-
bém apostam na presença de 
detratores. 

Oficialmente, Bolsona-
ro chega ao Rio Grande do 
Norte para dar uma palestra 
com tema “O futuro do Brasil” 
a um público de 1500 pesso-
as no Praia Mar Hotel, às 20h, 
em Ponta Negra. Os partici-
pantes do evento, gratuito, fo-
ram sorteados entre vários 
inscritos. Uma tela será mon-
tada do lado de fora do pré-
dio, para transmissão ao vivo. 

O evento é patrocinado 
pela Unida (União Nordesti-
na dos Produtores de Cana) 
e coordenada pela Associa-
ção dos Plantadores de Cana 
do Rio Grande do Norte (As-
plan), em parceria com o Ra-
dar RN - um grupo político 
suprapartidário, de ideolo-

gia conservadora, conforme 
definição dada pelo próprio 
grupo. Ao longo da estadia 
na cidade, Bolsonaro vai con-
ceder entrevistas a veículos 

locais e participar de reuni-
ões. Na sexta de manhã, rea-
liza reunião com especialis-
tas em segurança pública e 
militares da reserva das for-

ças armadas e forças auxilia-
res, antes de se reunir com 
representantes do setor açu-
careiro. Após entrevistas, o 
deputado deve embarcar às 
15h30 em voo da Latam. 

MENSAGEM
"O deputado vai falar so-

bre o futuro do país, seguran-
ça, mas também vai se reunir 
com plantadores de cana de 
açúcar para falar sobre a pro-
dução no Nordeste e seca", 
justifica o militar aposentado 
Carlos Eduardo da Costa Al-
meida, um dos representan-
tes do Radar.

Bolsonaro teve o maior 
crescimento entre os possí-
veis candidatos à presidência 
da República, em 2018, e nas 
últimas pesquisas, do Ibope e 
da Vox Populi, aparece na se-

gunda colocação.
Em abril, a Folha de São 

Paulo apontou que o deputa-
do federal usava a cota parla-
mentar para custear viagens 
pelo país se apresentando 
como pré-candidato. A cota 
reembolsa viagens e outras 
despesas do mandato, mas 
não é permitido gasto de ca-
ráter eleitoral. 

Entre dezembro e abril, as 
cotas teriam cobrido R$ 22 
mil em passagens aéreas em 
eventos nos quais Bolsonaro 
declarou de alguma forma in-
teresse em candidatura. Para 
a assessoria do parlamentar, 
entretanto, os gastos foram 
dentro da norma e as viagens 
eram justificadas pela parti-
cipação do deputado na co-
missão de Segurança Públi-
ca, da qual é suplente. 

// Evento

Bolsonaro fala sobre "futuro do Brasil" em Natal

// Jair Bolsonaro: deputado será recebido às 14h30 no aeroporto 

MARCELO CAMARGO / ABr
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OpiniãO

Vivendo – justa ou injusta-
mente - a maior campanha de 
descrédito que se tem notícia 
na história, nossa classe polí-
tica só não pode ser acusada, 
na fase atual, de não buscar 
uma bandeira capaz de unir 
as forças do nosso Rio Grande 
do Norte, um estado sem um 
projeto.

Claro que projetos exis-
tem vários, e uma das falhas a 
apontar nos nossos políticos é 
a falta de fixação num só que 
mereça as atenções e o traba-
lho de todos em vez da atual 
indefinição.

Muitos deles tem demons-
trado preocupação com os 
efeitos de uma Seca que atin-
ge o nosso Estado por seis 
anos seguidos. Com certeza a 
maior dos últimos cem anos. 
Uma seca entremeada por 
pancadas de chuva, que fize-
ram renascer o verde da ca-
atinga, mas que não conse-
guiu renovar os estoques de 
água para atender à popula-
ção do sertão. Nosso maiores 
reservatórios estão quase to-
dos com estoque d´àgua mui-
to abaixo do desejável.

Nesse capítulo são mui-
tas idéias, quase todas elogi-
áveis, porém sem um senti-
do de abrangência a merecer 
o depósito de todas as corren-
tes de opinião, mesmo quan-
do elas se sobrepõe.

Certamente que em se tra-
tando de enfrentamento dos 
efeitos da Seca nada é mais 
emblemático, nesta hora, do 
que a chegada das águas do 
rio São Francisco com a con-
clusão das obras que permiti-
rão a chegada dessas águas – 
que já estão na Paraíba e Per-
nambuco – ao Ceará e ao nos-
so Rio Grande do Norte.

Quem examinar o conjun-
to das obras hídricas aqui fin-
cadas não terá dificuldade em 
relacionar cada uma delas a 
uma grande seca. Essa primei-
ra Grande Seca do Século XXI 
será marcada por quê? – Che-
gou a hora de aproveitar a ad-
versidade para se construir 
algo positivo.

A Transposição do Rio São 
Francisco é um grande bene-
fício. Inquestionável benefício, 
mas falta uma grande obra lo-
cal,  capaz de marcar a ação 

dessas geração de políticos 
mas falta a imagem de uma 
grande obra em pedra e cal. 
É possível que a Barragem de 
Oiticica, que se arrasta há mais 
de 50 anos cumpra muito bem 
esse papel. Oiticica é parte in-
tegrante do Projeto de Trans-
posição, e quando concluída, 
juntamente com a Barragem 
Armando Ribeiro Gonçalves, 
permitirá a perenização do rio 
Piranhas/Açu, um marco para 
o hoje e para o amanhã.

Já imaginou como estaría-
mos sem a Barragem Arman-
do Ribeiro Gonçalves? Não es-
tamos falando dos aspectos 
econômicos ou mesmo dos 
projetos de irrigação. É o pon-
to de vista do abastecimento 
humano.

Semana passada, o secre-
tário nacional de Infresturtura 
Hídrica visitou o Estado, con-
versou com nossas autorida-
des e a conversa fluiu natural-
mente para a necessidade de 
se dar um novo ritmo às obras 
de Oiticica (incluindo a ins-
talação das várias adutoras), 
muitas delas sendo tratadas 
de forma isoladas, num fla-
grante de dispersão de forças.

De Brasília, o ministro da 
Integração Nacional sinali-
zou que chegou a hora de se-
rem tomadas medidas efe-
tivas para a conclusão das 
obras de Oiticica (compreen-
dendo a remoção e instalação 
das populações atingidas).  
Isso acontecerá quando todos 
comprarem a idéia. 

Inclusive os grupos que – 
mesmo de forma legítima – 
se concentram em detalhes 
sem enxergar o todo. O todo é 
a Barragem de Oiticica, com a 
nova vila de Santana (?) e o as-
sentamento das famílias que 
serão removidas. Está na hora 
de se fazer um pacto pela rápi-
da conclusão da Barragem de 
Oiticica.

Dia da reabertura
Mais antiga instituição 
cultural do Estado, Instituto 
Histórico de Geográfico, 
depois de uma longa 
temporada de reforma e 
restauração de sua sede, 
reabre hoje com um 
programa de visitação 
pública, a partir das 19 hs, 
quando haverá a  inauguração 
do novo mobiliário (estantes 
e deslize), com a abertura da 
exposição “Presença Viva de 
Dorian Gray”.

Quinta Jurídica
Hoje tem a 94ª edição da 
Quinta Jurídica, a partir das 
19 hs, no auditório da Justiça 
Federal, tendo como tema 
de debate “As distorções do 
sistema político e o impacto 
sobre a  democracia brasileira”, 
pelo juiz Ricardo Tinoco, 
professora Mariana de Siqueira 
e escritor Pablo Capistrano.

Milho para todos
A Central de Comercialização 
da Agricultura Familiar 
encampou a Feira do Milho, 
que está acontecendo desde 
o último fim de semana na 
esquina da rua Jaguarari 
com a avenida Capitão-Mor 
Gouveia. A novidade é que, 
além do milho in natura, 

alguns boxes e barracas estão 
comercializando a comida de 
milho já pronta

Pole dance

Profissional de pole dance 
(campeão brasileiro e sul-
americano da especialidade), 
Carlos França estará hoje 
em Natal para comandar 
um workshop e ensinar 
suas técnicas. Ele estará hoje 
na Athletic Escola de Pole 
Dance, na WM Finness (av. 
senador Salgado Filho, nº 
3010, Candelaria).

Indigência
O Fórum dos Reitores das 
Universidades Públicas 
do Estado (UFRN, IFRN, 
UFERSA e UERN) se 
apresentou ontem na 

Assembléia Legislativa 
para denunciar “o estado 
de indigência e penúria” da 
pesquisa científica do RN 
para a Comissão de Ciência e 
Tecnologia.

Gigantes do varejo
Dois gigantes do varejo do 
Brasil – Flávio Rocha, Lojas 
Riacuelo;  e Artur Grybuam, O 
Boticário – estarão presentes 
na tarde de hoje, no Hotel 
Holiday Inn/Arena das 
Dunas, na 18ª Convenção 
Lojista do RN, que teve de 
colocar 200 cadeiras extras, 
além das mil que faziam 
a lotação do auditório 
contratado para o evento.

Reforma legal   
A Federação do Comércio, 
em colaboração com 
Procon Estadual, Associação 
Nacional dos Comerciantes 
de Material de Construção 
e o Centro Cerâmico do 
Brasil lança hoje, às 11 hs, o 
programa “Reforma Legal”.

A volta de quem não foi 
Publicado no Diário Oficial 
da Prefeitura, ontem, a 
designação do engenheiro 
Tomaz Pereira de Araujo Neto 
como secretário de Obras, no 
impedimernto do titular Fred 
Queiroz. No mandato anterior 
de Carlos Eduardo, Tomaz 
ocupou a titularidade do cargo.

Missa por heróis

O Centro de Biociências 
da Universidade Federal 
manda celebrar, na tarde 
de hoje, uma missa pelo 
cadáver desconhecido nas 
suas dependências. O ritual 
é uma homenagem e um 
reconhecimento público aos 
cadáveres usados nas aulas 
de anatomia e pesquisa.

Terceirização reajustada
O Ministério Publicou 
reajustou o contrato com a 
empresa Clarear Comércio 
e Serviço de Mão de Obra, 
que fornece trabalhadores 
para serviços de apoio. O 
contrato anual, que era de 
R$ 1.805.033,68, foi para R$ 
2.763.272,68.

Ainda falta

ZUM  ZUM  ZUM

interesse de todos 

Alumiando

A saída dos Estados Unidos de Trump do Acordo de Pa-
ris, junto ao início dos rumores sobre uma possível saída nor-
te-americana também do conselho da ONU que trata sobre 
os esforços das nações no tocante aos esforços para comba-
ter as mudanças climáticas, dão ao mundo uma falsa impres-
são de que é possível escolher entre trabalhar ou não em fa-
vor do Meio Ambiente. 

O aquecimento global e suas consequências não são 
mais ponto de pauta ou simples objeto de estudo acadêmi-
co há bastante tempo. A questão é latente e se não fossem 
as iniciativas já tomadas em conjunto mundo afora a vida no 
planeta já poderia estar consideravelmente mais ameaçada. 

Essa discussão não deve ficar restrita aos comandantes 
de nações. É fundamental que ela seja iniciada em casa, na 
família e vá se alastrando desde as primeiras instâncias da 
comunidade, chegando aos entes da administração pública 
mais próximos do povo. 

Um pouco disso foi discutido em Natal por ocasião do “III 
fórum de discussão: Qualidade do Ar em Natal e Políticas Pú-
blicas”, evento que faz parte da Semana do Meio Ambiente.

Aqui, especialistas discutiram ações práticas de como se 
pode melhorar o meio ambiente – em especial a qualidade 
do ar da cidade – através do investimento em transporte pú-
blico. O objetivo é gerar a diminuição de emissão de gases tó-
xicos na atmosfera.

Os pesquisadores concordam em um ponto: a manuten-
ção da qualidade do ar depende de atitudes tomadas por to-
dos (poder públicos, iniciativa privada e sociedade em geral).

Uma das bases disso é algo que não é novidade para nin-
guém: investir no transporte público de massa. É bem sim-
ples: valorizando meios de locomoção alternativos aos car-
ros faz com que menos veículos estejam nas ruas, o que fa-
vorece a diminuição na emissão de poluentes e traz ainda 
diversos impactos positivos que contribuem direta e indire-
tamente com o Meio Ambiente, como, por exemplo, a me-
lhora do trânsito. 

Hoje, segundo o Detran, há pelo menos 1,2 milhão de car-
ros circulando pelo Rio Grande do Norte, dos quais cerca de 
220 mil estão concentrado na capital. E é justamente nesse 
excesso de carros – em detrimento da baixa quantidade de 
veículos de transporte público – onde mora o problema. 

É preciso um esforço coletivo para mudar isso. Do poder 
Executivo, em investir mais no transporte público de quali-
dade; dos legisladores, em criar políticas públicas de valoriza-
ção à mobilidade; e das pessoas no geral, em entender que o 
interesse coletivo deve ter bem mais pressa que o particular. 

É tempo de tempestade na política nacional, com ventos 
fortes soprando em todas as direções, deixando em polvoro-
sa nichos até então intocáveis de atores protagonistas do ce-
nário potiguar, predominando, tanto aqui como ali, incerte-
zas e expectativas até mesmo angustiantes em relação aos 
desdobramentos futuros. 

Ao que parece as instituições estão funcionando e cum-
prindo seus papéis, acima das suspeitas ou comprovadas 
participações de seus quadros em atos ilícitos, mas isto, por 
si só, ainda não tem sido o suficiente para injetar otimismo 
em certas cabeças pensantes diante da limpeza ética pela 
qual passa o país, quando muitos ainda alardeiam  inocên-
cia e perseguição frente aos holofotes ou optam pela delação 
após os flagrantes da investigação em curso. 

Dos tribunais, porém, hão de surgir sentenças que, mais 
tarde do que cedo, irão separar o joio do trigo e fazer com 
que as leis sejam aprimoradas para melhor serem aplicadas 
até para quem legisla, punindo os infratores pelos excessos 
de esperteza desonesta que compreende a cultura da clas-
se política e dos gestores públicos de forma geral. Mas tudo 
isto vem sendo debatido à exaustão na sociedade, na acade-
mia, na imprensa e nos botecos, pois o noticiário do momen-
to traz sempre a boa nova que surpreende e estarrece. 

Por isso, o leitor talvez aprecie passar os olhos por um tema 
mais suave na outra metade desta coluna: Lumiar: uma char-
mosa  cidadezinha da Serra Fluminense, distrito de Nova Fri-
burgo, a 150 KM do Rio, um destes recantos bucólicos onde a 
vida corre mansamente, sem a urgência e criminalidade dos 
centros urbanos maiores. 

Emoldurada pela Reserva Florestal de Macaé de Cima, 
área contínua de 7 mil hectares da Serra do Mar, entre va-
les e cachoeiras, rios e árvores gigantes, entre as quais flores-
cem orquídeas e bromélias, a pacata vila da região coloniza-
da por suíços e alemães conserva intocada beleza selvagem 
de mata atlântica, oferecendo ao turista variadas opções de 
passeios ecológicos e práticas de esportes de aventura, como 
canoagem, mountain biking, trekking e escaladas. 

 Banhada pelo rio Macaé e seus afluentes, Lumiar e os lu-
garejos da redondeza têm atraído não só visitantes deslum-
brados pelas suas belezas naturais, mas também cariocas, 
brasileiros e estrangeiros de todas as partes, que ali estão fi-
xando moradia, trocando o tumulto da cidade grande pelo 
contato mais próximo com a natureza. É sobre este verdadei-
ro santuário, onde o clima das montanhas parece embalar o 
interesse das pessoas por assuntos espirituais, que o NOVO 
vai publicar reportagem neste final de semana.  

Editorial rodaviva@novonoticias.com

DO SECRETÁRIO GEORGE ANTUNES 
JUSTIFICANDO O DECRETO DE CALAMIDADE 
PÚBLICA NA REDE HOSPITALAR DO ESTADO.

“Faltava um documento para  
o Governo reconhecesse 
formalmente a realidade”.

• Faz 160 anos, hoje, do nascimento 
de Joaquim Homem de Siqueira 
Cavalcanti, tronco de importante 
família potiguar.
• A Câmara de Natal realiza, hoje, 
uma audiência pública para discutir 
políticas públicas sobre consumo de 
drogas.

• O convite para a posse de Eudo 
Leite como procurador-geral da 
Justiça já está circulando.
• O 1º Encontro de Biotecnologia do 
Nordeste, Renorbio, começa hoje, no 
Hotel Praiamar, em Ponta Negra.
• Hoje é o Dia do Citricultor, o 
produtor de laranjas.

• A Prefeitura de Natal agora vai 
mexer na Praia da Redinha. Dia 9 
de junho realiza concorrência para 
obras de “reabilitação urbana”.
• Na Semana do Meio Ambiente, 
no Parque da Cidade, haverá  
apresentação do Mamulengo da 
Caern, num espetáculo sobre água.

• Completa 85 anos, hoje, da posse 
de Bertino Dutra, quarto Interventor 
Federal do Governo Vargas no RN.
• A Prefeitura de Currais Novos 
divulga, hoje, a programação do 22º 
Forronovos, que começa dia 15.
• Hoje faz 85 anos da instalação do 
município de Lagoa Salgada.

Artigo Moura Neto
Jornalista    mouraneto@novojornal.jor.br



Natal, Quinta-Feira, 8 de Junho de 2017  /  NOVO  /    5Opinião

Vicente Serejo
Jornalista    vicenteserejo@novonoticias.com
novonoticias.com/blogs/srredator

Cena 
Urbana

Diretor geral Fernando Laudares. Executivo de administração e finanças Manuel Micó. Conselheiro de relacionamento com comunidades e marcas 
Carlos Magno Araújo. Executiva de negócios Karina Mandel. Executivo de conteúdo e engajamento com a audiência Everton Dantas. Executivo de 
inovação digital e experiência do usuário Paulo Moreira. 
WhatsApp: (84) 99113-3526. Fones (84) 3342-0369 / 3342-0358 / 3342-0380. redacao@novonoticias.com / pauta@novonoticias.com / comercial@novonoticias.
com /assinatura@novonoticias.com. Para assinar (84) 3342-0374. Av. Hermes da Fonseca, 384 - Petrópolis - CEP  59020-000, Natal-RN.

IV – É livre a manifestação do pensamento, sendo vedado o anonimato. (Constituição Federal – Artigo 5°). Os artigos assinados por colaboradores são de responsabili-
dade dos autores e não refletem necessariamente a opinião do NOVO JORNAL. O jornal não pode ser responsabilizado pelas informações usadas nestes textos ou por 
prejuízos de qualquer natureza em decorrência do uso ou da divulgação dessas informações.

Não faz muito tempo - bas-
ta consultar seus arquivos - 
esta coluna defendeu o re-
torno ao estado de emergên-
cia na saúde e na segurança. 
Não faltaram os velhos mugi-
dos dos ruminantes oficiais. O 
vício da servidão impede que 
o raciocínio possa brotar com 
a limpidez da verdade, e lá vie-
ram os resmungos. A maldi-
ção dos serviçais está nessas 
dificuldades, para eles inven-
cíveis, quando estão diante 
da crítica ao seu senhor e, por 
isso, traduzem como a mais vil 
e justa pecha. 

O jornalismo, como mister 
profissional, e em consciência, 
não erra. Sua consagração não 
está no agrado ou desagrado 
que possa causar aos pode-
rosos. Sua glória, mesmo hu-
milde, nasce dos acertos que 
possa perceber e informar aos 
seus leitores com alguma an-
tecedência. É o atrito das in-
formações oficiais nas contra-
dições, a sua melhor fonte. O 
novo é o que se colhe das bo-
cas de uns e de outros, princi-
palmente das bocas creden-
ciadas pela experiência, mas 
inconformadas. 

Aliás, é bom dizer que as fá-
bricas de fotocopiadores de-

vem uma estátua de bronze 
aos ressentidos. Sem eles - ago-
ra mais voláteis com o e-mail 
e o whatsapp - nada seria pos-
sível saber da cidadela do po-
der. Nada conseguiria trans-
por seus muros, abrir suas ga-
vetas, sobretudo suas bocas 
quase sempre obedientes. A 
não ser o ressentimento quan-
do amarga nas papilas gusta-
tivas. E a bile. A bile negra que 
jorra do fígado e se derrama na 
alma magoada e tão cheia de 
rancor.

A situação da saúde pú-
blica no Rio Grande do Norte 
é tão mais grave ou bem pior 
do que a segurança. Se as duas 
convergem na grave injusti-
ça de vítimas inocentes, mais 
terrível ainda é que a morte 
tem sido o fim de todos. Na in-
segurança das ruas e na indi-
gência dos hospitais. É o hor-
ror. E o horror numa socieda-
de na qual o poder público já 
não pode oferecer o mais no-
bre de todos os bens que é o 
direito de viver, dever de quem 

governa o destino humano de 
uma gente.

Esse jogo tolo de estatísti-
cas oficiais, ingenuamente jo-
gado nas telas como se expli-
casse a grave falta de perspec-
tiva, se torna grotesco quando 
se sabe que os agentes públi-
cos usam hoje a consciência 
para a desculpa amarela de 
amanhã. Eles, os agentes, sa-
bem que blefam diante da so-
ciedade e alguns deles o fa-
zem fria e cinicamente. Pra-
ticam a velha e grotesca ser-
vidão que faz do homem um 
desprovido do traço mais pri-
mário de sua condição huma-
na que é o amor próprio.

Ao governador cabia ir 
ao limite. E ele foi ao decretar 
emergência, com os elogios 
das entidades médicas repre-
sentativas. Não tem alternativa 
na segurança. A sociedade es-
pera decisão de quem elegeu 
e, naquela hora do voto, con-
siderou o mais indicado para 
governar. O resmungo dos áu-
licos, o gemido dos bajulado-
res e a ruminação dos estôma-
gos bovinos nada acrescen-
tam a quem foi à rua, pediu o 
voto, assumiu o poder e pro-
meteu governar para todos a 
serviço do bem.

Emergências

“Hoje em dia, vivemos 
sem líder, sem ídolo, sem 
ninguém que a gente queira 
ser quando crescer”.
Anna Verônica Mautner

1 - TCU
Diante dos desmesurados 

sobrepreços de obras gigan-
tescas financiadas pelos cofres 
federais o Tribunal de Contas 
da União e seus tribunais de 
contas estaduais nada nota-
ram, nunca, nadinha?

2 - TSE
Tudo que a Operação Lava 

Jato descobre e mostra dian-
te da sociedade com os políti-
cos dizendo que suas contas 
foram aprovadas, deixa no ar a 
pergunta: a Justiça Eleitoral de 
nada desconfiou?

3 - CONTA
A opinião pública já não 

sabe mais fazer as contas do 
volume de recursos garfados 
da União em obras públicas 
superfaturadas, nas manobras 
envolvendo o BNDES e nos 
fundos de previdência. 

4 - ENTÃO...
Se é assim, estão certos os 

que defendem a extinção dos 
tribunais eleitorais e de con-
tas e as suas colossais despe-
sas. São instituições, pelo visto, 
ineficientes e algumas coones-
tam os desmazelos. 

DEIXA - O deputado Fábio 
Faria ainda não decidiu 
oficialmente, mas pode deixar 
a vida pública no fim do seu 
mandato. Estaria decidido 
agora a residir em São Paulo 
e se dedicar às empresas 
privadas. 

ACUSAÇÃO - É grave a 
acusação contra o secretário 
Gustavo Nogueira, do 
Planejamento, de autorizar, 
sem um empenho prévio, 
pagamento de pessoal ao 
Banco do Brasil. E fontes do 
governo não confirmam.

VINAGRE - As relações do 
vereador Raniere Barbosa 
com o prefeito Carlos 
Eduardo Alves, segundo 
alguns provadores, avinagram 
de novo. Barbosa se considera 
discriminado dentro do PDT, 
seu partido.

ESPAÇO - Na busca de 
espaço, o presidente da 
Câmara pretende ter sua 
sigla, lançar candidatura a 
deputado estadual e, até, 
quem sabe, atrelar seu vagão 
ao trem do governador 
Robinson Faria lá em 2018.

ALIÁS - O prefeito Carlos 
Eduardo Alves pode 
descobrir mais cedo do que 
pensa que não dispõe mais de 
um articulador político no seu 
gabinete civil. O estilo anda 
mas pra pajem do que para a 
política. 

FESTA - Sábado, a partir  
das 10h, festa no 
SeboVermelho, na Av. Rio 
Branco, parede e meia com a 
loja Chocante, no lançamento 
da nova edição do ‘Populário 
Natalense’, livro de Veríssimo 
de Melo.

DATA - Lançado há sessenta 
anos, em 1957, o livro de 
Veríssimo registra temas 
do folclore da cidade e faz 
parte do plano editorial da 
‘Sociedade Brasileira do 
Folclore’, fundada por Câmara 
Cascudo. 

CABROSO - Domingo, no 
Bosque, o Duetto Cabroso - 
Gilberto Cabral e Edmilson 
Cardoso, dois músicos 
que também integram a 
Orquestra Sinfônica do RN e 
a Banda Sinfônica Cidade do 
Natal. Às 16h30. 

NOVENTA - Bonita o texto 
de Carlos Gomes nos 90 
anos doarquiteto Moacir 
Gomes, seu irmão, criador 
do Machadão que por suas 
curvas suaves foi chamado 
por João Saldanha de um 
poema de concreto.  

MODELOS - São dois os 
modelitos de golpes mais 
comuns na Internet: cobrança 
de fatura ou, nos casos mais 
graves, execução de título 
vencido há mais de noventa 
dias. Em tempos de crise haja 
vigilância.

JOÃO - O arraiá do Seu  
}João será na Arena do  
Imirá, dia 17, com cinco 
atrações. E a venda de 
ingressos nas lojas Ônix e 
Adji, no Midway Mall; e Sport 
Master, Norte Shopping, na 
Zona Norte. 

FEIRA - No próximo  
sábado tem feira de  
livros, discos e antiguidades 
no Mercado de Petrópolis, 
com presença de sebistas 
de Recife e João Pessoa 
especializados em discos  
de vinil.

PALCO

CAMARIM

Operação Manus
Um cidadão que comete crimes onde afeta diretamente 

a sociedade, ou seja, milhares de pessoas sendo penalizadas, 
deveria está na pior das casas de detenção! Ou até prisão per-
pétua ou pena de morte como lá no Oriente.
Adriana Silva
Via Facebook

Operação Manus – 2
Parabéns a Polícia Federal! Tomara que a população do 

RN aprenda a não votar em Alves e Maias como sempre tem 
feito! A população do RN precisa aprender a votar!
Cícero Cosmo
Via Instagram

Operação Manus – 3
O que adianta morar no prédio de luxo tanta ostentação 

para amanhecer sem moral na sua casa. Obrigada senhor 
pela mulher que sou honesta e trabalhadora.
Cléia Silva Pinheiro
Via Facebook

Henrique Alves preso
Sempre há um jeitinho brasileiro para esse e outros des-

sa laia escaparem de Alcaçuz ou outro presídio imundo. Bas-
ta um telefone. E mais: duvido que tenha algum repórter que 
tenha coragem de pergunta o porquê dessa regalia.
Francisco Almeida
Via Facebook

Henrique Alves – 2
Só no RN mesmo. Qual a justificativa dele estar na APM 

e não em um presídio, como qualquer brasileiro preso 
preventivamente?
Nicolau Junior
Via Facebook

Henrique Alves – 3
Ele agora vai pagar o que fez com Parnamirim, quando ti-

rou nosso aeroporto deixando milhares de pais e mães de fa-
mília sem emprego!
João Vicente
Via Facebook

Henrique Alves – 4
O crime que ele cometeu é bem maior do que muitos dos 

que estão em Alcaçuz, ele deveria ir pra lá.
Betania Pereira
Via Facebook

cartas@novonoticias.com

WhatsApp
(84) 99113-3526

@NovoJornalRN
facebook.com/novojornalrnnovonoticias.com

O leitor pode fazer a sua denúncia neste espaço enviando fotografias

Conecte-se

Empreendedores podem 
transformar o nosso Estado
Por Marcelo Bandiera
Coordenador do Empreende/UnP
Presidente da Rede Potiguar de Incubadoras – REPIN

Se a mudança sempre foi uma constante na vida das pes-
soas, o que temos observado é o aumento da velocidade e 
profundidade que a nossa vida vem sendo impactada pela 
iniciativa de empreendedores de várias idades e origens.

Entretanto, é importante esclarecer que empresário não 
é sinônimo de empreendedor. O que caracteriza o primeiro 
é ter um CNPJ vinculado ao seu CPF, enquanto os empreen-
dedores, de fato, são indivíduos por essência incomodados 
com o status quo.

A necessidade percebida em uma parcela dos consumi-
dores, a mudança em uma grande empresa, a criação de um 
projeto social ou a melhoria substancial na prestação de ser-
viços por parte de um órgão público tem por trás um indiví-
duo que está buscando ser mais eficiente ou inovar para en-
tregar um valor mais elevado para a sociedade.

Por isso, nós definimos como empreendedor “qualquer 
indivíduo que seja o Maestro de sua própria vida, que não 
terceiriza a responsabilidade sobre o seu futuro, se tornando 
pleno e impactando positivamente as pessoas ao seu redor”.

Desta forma, a velocidade da mudança em uma sociedade 
é reflexo da quantidade de pessoas que se reconhecem como 
empreendedores e também pelo grau de liberdade que eles 
têm para inovar e neste processo dois fatores são fundamentais.

Primeiro: uma educação fundamental de qualidade que 
entregue à sociedade jovens com capacidade de leitura, es-
crita, pensamento científico e crítico além da formação de 
competências socioemocionais, como criatividade, determi-
nação e resiliência.

Em segundo: que tenhamos um ambiente favorável que 
retire as travas para a atuação com liberdade, menos buro-
cracia e regulamentações excessivas, além do apoio por meio 
de mecanismos de suporte como incubadoras, aceleradoras 
e parques tecnológicos.

E, embora estejamos vivendo uma situação de calamida-
de nosso Estado, também temos boas notícias a dar, como 
a inserção do empreendedorismo como conteúdo para nos-
sas crianças e a disseminação e amadurecimento das incu-
badoras em todo o território, de forma que nossa juventude 
encontre o reconhecimento e a valorização necessários para 
que atuem como protagonistas nessa mudança.

No Centro de Empreendedorismo da UnP, o Empreende, 
nós trabalhamos para que este tema perpasse todos os cur-
sos (Graduação e Pós-Graduação), para que tenhamos a cul-
tura e os valores orientados a uma nova sociedade mais cria-
tiva, livre, responsável e ética pois acreditamos que dessa for-
ma estamos contribuindo com o Rio Grande do Norte.

Plural Marcus Peixoto
Presidente da UnP    marcuspeixoto@novonoticias.com
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Nas redes O melhor do que acontece nos 
nossos canais digitais, você vê aqui 

Preços públicos municipais
As receitas públicas da União, dos Estados, do Distrito Fe-

deral e dos Municípios classificam-se em tributárias e não tri-
butárias. As primeiras extraídas dos particulares por força de 
lei sob a forma de impostos, taxas e contribuições e as segun-
das decorrentes da exploração do patrimônio público, sob a 
forma de atividades industriais, comerciais e de serviços ou 
ainda da concessão ou permissão para a prestação de servi-
ços públicos.

Embora em alguns casos sejam denominadas de taxas, 
as receitas decorrentes da exploração de bens móveis e imó-
veis do patrimônio público e de concessões ou permissões 
são com mais precisão técnica denominadas de preços pú-
blicos. Já as decorrentes de atividades agropecuárias, indus-
triais, comerciais e de serviços exercidas pelo poder público 
têm a mesma denominação de preços privados.

Se estas atividades agropecuárias, industriais, comercias 
e de serviços são menos frequentes na realidade municipal, 
as de exploração de bens móveis e imóveis do patrimônio 
público, bem como de concessões ou  permissões já não são. 
Razão pela qual não há porque os Municípios se omitirem na 
cobrança de remuneração pelo uso pelos particulares desses 
bens do patrimônio municipal.

Da mesma forma que devem os Municípios cobrar pe-
las permissões ou concessões feitas a particulares para pres-
tação de serviços públicos originariamente de competência 
municipal, de que é exemplo o de transporte individual (táxi) 
ou coletivo dentro do seu território, já que o intermunicipal 
não é de sua competência. Se falar em outras permissões ou 
concessões admitidas como a de administração de merca-
dos e abatedouros públicos.

Os vários atos também praticados pela administração 
municipal para atender interesse do particular, como a análi-
se e aprovação de um projeto de construção. Ou ainda o for-
necimento de uma certidão de uso e ocupação do solo, que 
pressupõe análise documental e vistora técnica, não há por-
que ser concedida sem a cobrança de preço público, o que 
deve ser feito em observância da legislação aplicável.
Alcimar de Almeida Silva
Via NOVOWhats

Cadastre-se:
Você já conhece o NOVO-Whats? Ele é uma ferramenta 
rápida e eficiente no recebimento e envio de informações. 
Através dele, você tem acesso a três boletins de notícias com 
os destaques do momento, tanto do Brasil quanto do mundo. 
Além disso, você também tem a sua disposição um canal 
rápido para fazer denúncias, sugerir pautas e muito mais.
Se você tem aquela denúncia para fazer e não sabe a quem 
recorrer, o NOVOWhats dá espaço para sua reclamação e te 
ajuda a divulgar o seu problema no boletim do 12h.
Se você gosta de ficar por dentro das últimas do trânsito, o 
boletim da noite é o ideal para você, pois além de um resumão 
de notícias, ele também oferece um super radar do trânsito.
Gostou? Adiciona a gente pelo 9 9113 3526 e aproveite!

Cadastre-se: (84) 99113-3526

O NOVOWhats publica as histórias que os nossos 
leitores enviam através do WhatsApp

NOVOWhats

DESTAQUES PROMOÇÃO+LIDAS

Alerta de boato: “A Ferrari 
que chegou para o 

Governador”:

VÍDEO: Tiroteio deixa 
segurança baleado e causa 

pânico no Midway:

Polícia Federal prende
 ex-ministro Henrique 

Eduardo Alves: 

Dias dos Namorados chegando e sua história de amor 
pode virar notícia no NOVO.

Mande sua história exclusivamente pelo NOVOWhats 
(84) 9 9113-3526, até o dia 08.06 (imagem + uma pequena 

descrição da sua história de amor com 100 palavras, o 
que equivale a 560 caracteres). As melhores histórias 

serão escolhidas pelo NOVO e publicadas no impresso 
do domingo (11) e o melhor casal será convidado para 

participar de uma live no Dia dos Namorados.
Participe! Sua história poderá ser escolhida e virar notícia.

NOVO E AGENDA PROPAGANDA VÃO SORTEAR 
UM PAR DE INGRESSOS PARA O SHOW DE 

TOQUINHO, NO DIA 10 DE JUNHO, NO TEATRO 
RIACHUELO. QUER LEVAR ESTE PAR DE 

INGRESSOS? ACESSE NOSSAS REDES SOCIAIS 
E SAIBA COMO!

Já virou lugar comum em veícu-
los de comunicação e nas redes so-
ciais se afirmar que diante do que 
acontece em Brasília, nos bastidores 
da política nacional, a série “House of 
Cards”, a série de tv criada e produzi-
da nos Estados Unidos, que acaba de 
lançar sua quinta temporada, é fichi-
nha. Nela, o senador e vice-presiden-
te Frank Underwood, interpretado 
de forma magistral pelo competen-
te Kevin Spacey, desfila o seu artesa-
nal de artifícios, golpes baixos e mani-
pulações na busca pelo poder a qual-
quer custo. 

Se “House of Cards” é fruto de fic-
ção, Brasília é um roteiro célebre e 
tristemente baseado em fatos reais, 
encenados ao vivo e nos bastidores, 
dia após dia. Se os episódios da sé-
rie norte-americana precisam, obvia-
mente, ser cuidadosamente grava-
dos antes da exibição, na capital ad-
ministrativa do nosso País obedece a 
um roteiro que está sendo encenado 
enquanto escrevo e certamente en-
quanto os poucos leitores desta co-
luna se dão ao trabalho de acompa-
nhar o meu trabalho aqui publicado 
às quintas-feiras.

Neste roteiro real, escrito a muitas 
mãos e concebido por mentes pro-
digiosas, a equipe jurídica, encarre-
gada da defesa de um presidente da 
República que é alvo de um inquérito 
aberto no Supremo Tribunal Federal, 
defende o inimaginável: o presiden-
te deseja que o STF o mantenha no 
mesmo inquérito juntamente com 
um suplente de deputado federal, ex-
-assessor e homem de confiança des-
te mesmo presidente. 

Ocorre, no entanto, que este ex-
-assessor foi indicado pelo próprio 
presidente como a pessoa certa a 
quem um grande empresário deve-
ria procurar para ter o caminho faci-
litado junto a dirigentes de órgãos do 
Governo Federal. E este mesmo ex-
-assessor, à época exercendo o man-
dato de deputado federal, foi grava-
do e filmado saindo às pressas de um 
restaurante em Sâo Paulo carregan-
do uma mala cheia de dinheiro – pro-
pina dada pelo empresário a quem o 
presidente recebera no Palácio Jabu-
ru, fora da agenda, às 10h32 de uma 
noite de março deste ano.

Pois bem. Nesta espécie de Big 
Brother da política brasileira, em que 
somos todos espectadores sem o di-
reito de mandar alguns ou todos para 
o paredão, o presidente quer ser “pro-

cessado” juntamente com o ex-depu-
tado flagrado recebendo propina. 
Quando era de se esperar que ocor-
resse justamente o contrário. Mas há 
uma explicação: o ex-assessor foi des-
convocado pela Câmara dos Deputa-
dos depois que o titular da cadeira 
foi defenestrado da cadeira de minis-
tro da Justiça e não aceitou ser rema-
nejado para a função de ministro do 
Controle e da Transparência.

Fora das funções de deputado fe-
deral, o homem de confiança do pre-
sidente perdeu o foro privilegiado e 
pode acabar, se assim o Supremo Tri-
bunal Federal decidir, nas mãos da 
primeira instância da Justiça Federal. 
Longe do STF - que tem a má fama de 
levar muito tempo para decidir sobre 
o destino de senadores, deputados 
federais e ex-governadores – com ra-
ras exceções que só confirmam a re-
gra da morosidade – o ex-assessor 
poderia silenciar ou ser convencido 
a fazer acordo de delação premiada.

O presidente que põe em dúvida 
a veracidade da gravação feita pelo 
empresário a quem recebeu tarde 
da noite, fora da agenda, quer o ex-
-deputado comprovadamente cor-
rupto perto de si. Ex-assessor que, in-
clusive, entregou à Justiça uma mala 
contendo R$ 465 mil. Como a Procu-
radoria Geral da República divulga-
ra que a PF filmou e rastreou a mala 
com R$ 500 mil, o agora ex-deputa-
do, num gesto raro para um envolvi-
do em propina, simplesmente depo-
sitou em juízo nada menos que R$ 
35 mil, dinheiro que faltava na mala 
devolvida.

Por essa nem os roteiristas de 
“House of Cards” esperavam. Eles 
não teriam imaginação para tanto.

PERTO DE LOURES, LONGE 
DE DILMA E AÉCIO

O roteiro da produção chamada 
Brasília não para por aí.

Se deseja a companhia do ex-as-
sessor e homem de confiança no in-
quérito aberto no Supremo Tribunal 
Federal – para protegê-lo ou, quem 
sabe, proteger a si mesmo – o presi-
dente da República investigado con-
seguiu um feito: o desmembramen-
to do inquérito para ficar longe do se-
nador e aliado Aécio Neves, afastado 
das funções pelo STF depois de ter 
sido gravado pedindo R$ 2 milhões 
ao mesmo empresário que gram-
peou o presidente. 

A julgar pelas conversas que vie-

ram a público com o levantamento 
do sigilo do caso, o senador e ex-can-
didato a presidente da República en-
terrou o projeto de uma futura can-
didatura e sua própria história. Dele, 
Aécio, o presidente quer distância, 
embora precise desesperadamente 
do PSDB para manter a governabili-
dade e garantir a permanência no Pa-
lácio do Planalto 

O PSDB é outra variável im-
portante na sustentação do gover-
no do presidente e na garantia da 
governabilidade. 

É de autoria do PSDB, derrotado 
nas eleições presidenciais de 2014 
pela chapa formada pelo PT e PMDB, 
a ação eleitoral que pede a cassação 
dos mandatos conferidos a Dilma 
Rousseff e Michel Temer por abuso 
de poder político e abuso de poder 
econômico. O atual presidente, que 
assumiu o cargo depois do impeach-
ment da companheira de chapa que 
ajudou a defenestrar da função, tam-
bém pediu ao Tribunal Superior Elei-
toral que dissocie o indissociável, se-
pare o inseparável. Se houve abuso 
de poder político e poder econômico, 
se houve financiamento eleitoral irre-
gular, estas práticas atingem a chapa 
eleita em outubro de 2014 e não ape-
nas a agora ex-presidente.

O PSDB, que promoveu a ação 
eleitoral, agora espera pela decisão 
do TSE para decidir se permanece 
aliado ou deixa a base de apoio do go-
verno cuja legalidade contestou jun-
to à Justiça Eleitoral desde o primeiro.

Todo esse roteiro e emaranhado 
de contradições explicam o porquê 
da reação tão feroz ao acordo de de-
lação premiada dos irmãos Batista 
e executivos da JBS. Para os roteiris-
tas de Brasília, este acordo precisa ser 
anulado. 

Não porque confere privilégios 
aos empresários e seus executivos, 
mas porque a manutenção do acor-
do pode sinalizar o fim da linha para 
muitos.

Os ataques ao acordo de delação 
premiada feito pela Procuradoria Ge-
ral da República com a anuência do 
ministro Luiz Edson Fachin, não sig-
nificam nenhuma manifestação tar-
dia de moralidade e indignação. Mui-
tas das críticas dizem respeito ao te-
mor dos danos que a confirmação da 
delação premiada pode causar. Prin-
cipalmente ao presidente que afirma 
ter “habilidade para governar”.

“House of Cards” perde.

Brasília: onde a realidade 
supera a ficção

Gerson de Castro
Jornalista | gersondecastrojornalista@gmail.com

Jornal de Gerson de Castro
Jornalista | gersondecastrojornalista@gmail.com

Jornal de
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Dólar  Comercial: 3,272 Ibovespa: +0,34%   63.170,73

Selic: 10,25% IPCA: +0,14%Euro 3,684

Previsão do relator é que a votação seja concluída antes do recesso, mas o projeto ainda 
terá de passar por duas comissões: a de Assuntos Sociais e a de Contituição e Justiça 

Reforma trabalhista deverá ser 
votada até 25 de junho no Senado

U
ma das priori-
dades do go-
verno Michel 
Temer, a refor-
ma trabalhista 

segue avançando no Senado, 
independente da crise políti-
ca que envolve a atual gestão 
e o julgamento no Tribunal 
Superior Eleitoral que pode 
resulta em cassação do atua 
presidente.  

A Comissão de Assuntos 
Econômicos (CAE) do Sena-
do concluiu a votação do tex-
to da reforma trabalhista sem 
alterações no relatório do se-
nador Ricardo Ferraço (PS-
DB-ES).  Agora, o texto segue 
para a comissão de Assuntos 
Sociais, onde deve ser apre-
ciado semana que vem. De-
pois disso, o projeto ainda 
precisará passar pela Comis-
são de Constituição e Justiça 
antes de seguir para o plená-
rio do Senado.

A previsão do relator é que 
a reforma esteja pronta para 

ser apreciada no plenário en-
tre os dias 20 e 25 de junho. A 
votação na CAE foi o primeiro 
avanço do projeto no Senado. 

Nos bastidores, o líder do 
governo no Senado, Rome-
ro Jucá (PMDB-RR), articula 
manobra para encurtar a tra-
mitação da reforma trabalhis-
ta com um pedido de urgên-
cia para que o texto não seja 
votado na CCJ (Comissão de 
Constituição e Justiça), pulan-
do uma etapa antes de seguir 
para o plenário da Casa. O se-
nador nega, contudo, que ten-
te "atropelar" o calendário.

A vitória alcançada pelo 
governo nesta terça ajuda os 
esforços que o presidente tem 
feito para passar a impressão 
de que o andamento das re-
formas não será prejudicado 
pela crise política e pelo julga-
mento no TSE (Tribunal Su-
perior Eleitoral) que pode cas-
sar o mandato de Temer. Mes-
mo assim, nos bastidores até 
aliados do presidente reco-
nhecem que há dificuldades 
no caminho do projeto. No 
PMDB, partido de Temer, há 
resistências como a do líder 

da bancada no Senado, Renan 
Calheiros (AL). 

O relator da reforma, sena-
dor Ricardo Ferraço (PSDB-
-ES), fechou acordo com o go-
verno para que partes do pro-
jeto sejam vetadas por Temer 
e uma medida provisória tra-

te posteriormente de algumas 
questões, como a jornada de 
trabalho intermitente.

O relator sugeriu que o 
presidente vetasse seis pon-
tos do projeto aprovado na 
Câmara, incluindo os artigos 
que abrem caminho para o 

trabalho de gestantes e lactan-
tes em locais insalubres, a jor-
nada de trabalho intermitente 
e jornadas diárias de 12 horas 
com 36 de descanso. Também 
seriam vetados os dispositivos 
que permitem negociar o in-
tervalo para almoço, a nomea-

ção de representantes dos tra-
balhadores nas empresas e a 
revogação dos 15 minutos de 
descanso antes da mulher fa-
zer hora extra. Amplamen-
te apoiada por entidades em-
presariais, a reforma consagra 
o princípio de que acordos en-
tre patrões e empregados pre-
valecem sobre a lei em alguns 
casos, acaba com o imposto 
sindical obrigatório, cria obs-
táculos para ações na Justiça 
do Trabalho, permite o parce-
lamento de férias em três ve-
zes e autoriza a negociação 
de novos tipos de contratos de 
trabalho.

Para a oposição, as mu-
danças representam um re-
trocesso. "Eu considero um 
golpe mortal nas conquistas 
construídas por todos nós ao 
longo da história", afirmou o 
senador Paulo Paim (PT-RS). 
O relator Ferraço disse que 
a atual legislação trabalhis-
ta está defasada. "Acabou o 
tempo de o governo decidir o 
que é melhor para as pessoas", 
afirmou. "As pessoas decidem 
o que querem, o melhor para 
cada uma delas."

Talita Fernades                           
e Laís alegretti 
FolhaPress

// na comissão de assuntos Econômicos, reforma teve 14 votos a favor e 11 contra  

REPRODUÇÃO
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Valor supera os R$ 185 bilhões disponibilizados para o período anterior e terá R$ 
150 bilhões destinados a volume de crédito para custeio e comercialização

Plano Agrícola e Pecuário 
receberá  R$ 190,2 bilhões 

O 
governo fe-
deral anun-
ciou na ma-
nhã de ontem 
(7) R$ 190,25 

bilhões em recursos para o 
Plano Agrícola e Pecuário 
2017/2018. Apesar do contin-
genciamento feito em diver-
sas pastas, o valor supera os 
R$ 185 bilhões disponibiliza-
dos para o período entre ju-
lho de 2016 e junho de 2017. 
O anúncio foi feito pelo pre-
sidente Michel Temer e pelo 
ministro da Agricultura, Pecu-
ária e Abastecimento (Mapa), 
Blairo Maggi, em cerimônia 
no Palácio do Planalto.

De acordo com o ministé-
rio, o volume de crédito para 
custeio e comercialização fi-
cará em R$ 150,25 bilhões. 
Deste total, R$ 116,25 bilhões 
com juros e taxas fixados pelo 
governo. Outros R$ 34 bilhões 
serão disponibilizados a juros 
livres, por meio de negocia-
ções envolvendo as institui-
ções financeiras e o produtor.

"O setor agrícola colocou 
mais de 13% no PIB deste tri-
mestre”, disse Maggi ao ini-
ciar seu discurso. “Muitos me 
questionam sobre o fato de o 
Brasil ser um país de vendas 
de commodities. Eu discordo 
ao associar isso ao setor agrí-
cola. O setor ferroso é, a meu 
ver, extrativista. Mas quan-
do vendemos nossos produ-
tos [agrícolas e pecuários] 
nós vendemos tecnologias de 
muitos e muitos anos. O Bra-
sil não seria o produtor de ali-
mentos que é hoje sem os co-
nhecimentos tecnológicos 
que tem hoje. O Brasil vende 
muito conhecimento e estudo 
desenvolvido em cada tonela-
da”, completou.

Segundo o Mapa, os ju-
ros cobrados sofreram redu-
ção de um ponto percentual 
ao ano nos “programas prio-
ritários" voltados à armaze-
nagem e à inovação tecnoló-
gica na agricultura – ligados 
ao Programa para Constru-
ção e Ampliação de Arma-
zéns (PCA), e ao Programa de 
Incentivo à Inovação Tecno-
lógica na Produção Agrope-
cuária (Inovagro), respectiva-
mente. A taxa cobrada nesses 
dois programas é a mesma: 
6,5% ao ano. Os juros cobra-
dos para o custeio caíram de 
8,5% e 9,5% ao ano para 7,5% 

e 8,5%.
O Inovagro tem entre seus 

objetivos financiar equipa-
mentos de agricultura de pre-
cisão e terá, à sua disposição, 
R$ 1,26 bilhão em recursos, 
com limite de R$ 1,1 milhão 
por produtor. Ainda no âmbi-
to deste programa, será dispo-
nibilizada uma linha de crédi-
to para facilitar a conectivida-
de no campo, em ações para 
informatizar e dar acesso à in-
ternet às propriedades rurais.

O governo estima que a 
produção agrícola aumen-
te no período e fique em 
232 milhões de toneladas de 
grãos: um aumento de 24,3% 
na comparação com a safra 
2016/2017. Para dar conta 
desse aumento na safra, serão 
disponibilizados R$1,6 bilhão 
em recursos para investimen-
to em armazenagem.

Inicialmente, o Mapa in-
formou que o valor total do 
plano seria de R$188,3 bi-
lhões. O reajuste de última 
hora se deve a mais recursos 
para comercialização e se-
guro agrícola. “Nós falamos 
[inicialmente] em R$ 188 bi-
lhões, mas o número corre-
to é maior porque tem R$ 
550 milhões disponíveis para 
o seguro rural e R$ 1,4 bilhão 
para comercialização”, disse o 
ministro.

Pedro Peduzzi  
Da Agência Brasil

// Valor anunciado inicialmente era de R$ 188 bilhões, mas governo reajustou na última hora recursos para comercialização e seguro agrícola

ANTONIO CRUZ / ABr

O Programa Nacional de 
Apoio ao Médio Produtor Ru-
ral (Pronamp) terá R$21,7 bi-
lhões em recursos a uma taxa 
de juros de 7,5% ao ano. Mé-
dios produtores rurais terão R$ 
18 bilhões à disposição para 
custeio e R$ 3,7 bilhões em 
investimentos.

Uma das novidades desta 
versão do Plano Agrícola e Pe-
cuário está a retomada de li-
nha de crédito do Banco Na-
cional de Desenvolvimento 
Econômico e Social (Bndes) 
para a renovação de cana-
viais. Serrão R$1,5 bilhão em 
recursos.

Já Programa de Moderniza-
ção da Frota de Tratores Agrí-
colas e Implementos Asso-
ciados e Colheitadeiras (Mo-
derfrota) contará com R$ 9,2 
bilhões em recursos. Para a 
compra de máquinas e imple-
mentos agrícolas haverá um li-
mite de 90% do valor financia-
do, com prazo de pagamento 
de 7 anos.

O limite de financiamento 
de custeio será de R$ 3 milhões 
por produtor, por ano-agrícola, 
informa o Mapa. Para o médio 
produtor, o limite será de R$ 

1,5 milhão, com um prazo de 
pagamento é de 14 meses para 
produtores de grãos.

Além disso o governo 
anunciou que está amplian-
do a abrangência de finalida-
des financiadas com a fonte 
Letra de Crédito do Agrone-
gócio (LCA). A expectativa é 
que se atinja um montante de 
R$ 27,3 bilhões com essa fonte, 
para financiamento da cadeia 
do agronegócio.

O produtor poderá contar 
com R$ 550 milhões do Pro-
grama de Subvenção ao Prê-
mio do Seguro Rural (PSR), 
em 2018. Outros R$1,4 bilhão 
serão disponibilizados para 
apoio à comercialização.

Médios produtores 
terão R$ 21,7 bilhões  

// R$ 9,2 billhões vão para 
compra de tratores 
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R$ 116
Bilhões terão juros 

e taxas fixados pelo 
Governo 

R$ 34
Bilhões serão 

disponibilizados a 
juros livres por meio de 

negociação

232
Milhões de toneladas 

de grãos é a estimativa 
da produção agrícola

24,3%
é o que deve 

representar essa 
ampliação na produção 

de grãos 

R$ 21,7
Bilhões serão 

destinados aos médios 
produtores rurais 

Fonte: Ministério da 
Agricultura

A Associação Norte-rio-
grandense de Cria-
dores (Anorc) lançou 

o programa Pecuária Téc-
nica Potiguar, que consiste 
em uma plataforma de trei-
namentos em grupos na sua 
maioria realizados nas fazen-
das dos associados, abordan-
do os seguintes temas: ges-
tão, sanidade, manejo e nu-
trição. Participam do progra-
ma como parceiros a MSD 
Saúde Animal, a DSM Tortu-
ga, Escola Agrícola de Jundiaí, 
da UFRN, e a Secretaria Esta-
dual de Agricultura e Pecuá-
ria (SAPE). 

O primeiro encontro será 
realizado a partir das 19h des-

ta quinta-feira no auditório 
da Anorc, no Parque Aristó-
fanes Fernandes, em Parna-
mirim. O primeiro encontro 
tratará sobre o tema “Fazen-
das de Sucesso e a Importân-
cia da Gestão nas Proprieda-
des”, que será abordado pelo 
consultor William Marchió. 
A participação de Marchió 
é resultado de parceria en-
tre a  Anorc e a  Rede de Fo-
mento ILPF (Integração La-
voura Pecuária), onde exer-
ce a função de Diretor Execu-
tivo. A Rede ILPF é um fundo 
privado composto de empre-
sas mantenedoras (John Dee-
re, Syngenta, Dow Agroscien-
ces, Cocamar e Parker), e tem 

como braço operacional a 
Embrapa. A Rede apoia o de-
senvolvimento dessas técni-
cas pelo Brasil.

Dando sequência às pro-
gramações, a Anorc fará a 
apresentação de um progra-
ma de apoio à Gestão das 
Propriedades dos seus asso-
ciados. Para tal, firmou uma 
parceria com a EAJ/UFRN, 
de onde virão estudantes em 
fase de conclusão de cur-
so que darão suporte ao pro-
grama. A inscrição por mó-
dulo será de R$ 100,00. O só-
cio da Anorc está isento. Mais 
informações na Secretaria 
da Anorc pelo telefone 3272 
2430.

// Oportunidade

Anorc lança programa 
Pecuária Técnica Potiguar

Miranda 
recolhe lixo 
eletrônico 

Em comemoração 
à Semana do 
Meio Ambiente, 

a Miranda Computação 
uniu-se à URBANA, Natal 
Reciclagem e Associação 
de Catadores de Materiais 
Recicláveis de Mossoró 
(ASCAMAREM) para fazer 
um alerta à população 
e trabalham em uma 
campanha para dar 
o destino correto aos 
equipamentos eletrônicos 
em desuso. Até o dia 09 de 
junho, a loja da Miranda 
na Avenida Prudente de 
Morais e a loja Miranda do 
Partage Shopping Mossoró 
atuarão como posto de 
coleta para quem desejar 
se livrar do lixo acumulado 
em casa.

 Para o empresário 
Afrânio Miranda, diretor 
administrativo da Miranda, 
o lixo eletrônico tem sido 
um dos maiores problemas 
da atualidade não só pela 
falta de local adequado 
para descartá-lo, mas 
também por esses danos 
sérios que ele pode oferecer 
à saúde. “O nosso objetivo 
com esta campanha é 
alertar a população para 
o problema de acumular 
lixo eletrônico em casa 
e dar oportunidade para 
que as pessoas possam se 
livrar desses equipamentos 
antigos, quebrados ou 
em desuso. A tecnologia 
vem se renovando cada 
vez mais rápido, com isso, 
os aparelhos eletrônicos 
ficam com a vida útil cada 
vez mais curta e para o 
consumidor fica cada vez 
mais difícil se livrar desse 
lixo eletrônico”, explica. 
Todo material recebido 
durante a campanha 
será destinado para 
desmontagem, reciclagem 
ou reaproveitamento.

Segundo os últimos 
dados da ONU, cerca de 80 
mil toneladas de resíduos 
sólidos são descartadas 
de forma inadequada 
no Brasil. No mundo, a 
produção de lixo eletrônico 
deverá aumentar em 19% 
até 2018, chegando a 50 
milhões de toneladas/ ano. 
Somente o Brasil produziu 
1,4 milhão de toneladas 
de resíduos em 2014 e a 
previsão é que em 2018, o 
número aumente para 1,8 
milhão. De acordo com a 
agência das Nações Unidas, 
substâncias produzidas 
pelo lixo eletrônico 
podem causar redução 
da inteligência, déficits de 
atenção, problemas no 
pulmão e câncer.

// Campanha
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Especialistas discutiram em Natal, durante atividades da Semana do Meio Ambiente, ações de 
investimento em transporte público para diminuição de emissão de gases tóxicos na atmosfera

Transporte público é a solução 
para melhorar qualidade do ar

E
specialistas em 
qualidade do ar 
estiveram reuni-
dos esta semana 
em Natal, no Par-

que da Cidade Dom Nivaldo 
Monte, para as atividades do 
"III fórum de discussão: Qua-
lidade do Ar em Natal e Polí-
ticas Públicas". O evento fez 
parte da programação da Se-
mana do Meio Ambiente, pro-
movida pela Prefeitura de Na-
tal. No debate e apresentação 
de estudos, os pesquisadores 
concordaram em um ponto: a 
manutenção da qualidade do 
ar depende de atitudes toma-
das por todos: poder públicos, 
iniciativa privada e sociedade 
em geral.

Os palestrantes aborda-
ram diversos ângulos relati-
vos à questão da qualidade do 
ar na cidade. Dentre eles, a ne-
cessidade de investimento em 
transporte público para a di-
minuição de emissão de gases 
tóxicos na atmosfera. O supe-
rintendente da Federação das 
Empresas de Transportes do 
Nordeste (Fetronor), Eiblyng 
Scardini Menegazzo, desta-
cou a necessidade de sinergia 
entre o planejamento público 
e as atitudes das pessoas para 
uma melhor qualidade do ar e 
meio ambiente em geral.

Ele defende a valoriza-
ção de meios alternativos aos 
carros, como o transporte co-
letivo. “Não 
adianta de 
nada se as 
pessoas não 
p e r d e r e m 
essa cultu-
ra do carro. A 
saída para di-
minuir a po-
luição é au-
mentar o in-
v e st i m e n t o 
em transporte coletivo”, disse.

Segundo dados do Depar-
tamento Estadual de Trânsi-
to (Detran-RN), há atualmen-
te 1.202.441 veículos em geral 
circulando pelo estado. Mais 
de 32% se concentram em Na-
tal. Na capital, são 219.449 au-
tomóveis – 42% da frota de 
todo o Rio Grande do Norte 
– e ainda 8.478 utilitários. Já 
em relação ao transporte co-
letivo, a cidade possui apenas 
por menos de 3,9 mil ônibus e 
microonibus.

A quantidade de veículos 
particulares é um problema. 
Menegazzo apresentou dados 
que mostram que a poluição 
em Natal tem como fonte pra-
ticamente exclusiva o excesso 
de carros nas ruas.

“As faixas exclusivas de ôni-
bus às vezes recebem críticas, 
mas em Natal, os carros e mo-
tos são os maiores poluido-

res. As emissões dos ônibus, 
por exemplo, não chegam a 
0,1% do que é produzido aqui. 
Além disso, é uma questão so-
cial. Como você não vai dar 
passagem a um veículo que 
leva 80 pessoas se você está 
sozinho no seu carro? O direi-
to de 80 pessoas vale mais que 
o direito de uma só, até por-
que, você, sozinho no seu ve-
ículo, está poluindo mais que 
aquelas 80 que estão no trans-
porte coletivo. Isso é justiça so-
cial”, avaliou o dirigente.

O evento teve como pri-
meira palestrante a profes-
sora Judith Johanna Hoelze-
mann, da Universidade Fe-
deral do Rio Grande do Nor-
te (UFRN), que falou sobre os 
estudos da composição quí-
mica da atmosfera nas áreas 
urbanas do Brasil: Qualidade 
do Ar e Clima.

A acadêmica criticou a de-
cisão dos Estados Unidos de 
abandonar o acordo do clima 
e teme que a atitude influen-
cie ainda mais no aquecimen-
to global. No entanto, ela acha 
que isso pode levar a um “des-
colamento” da Europa em re-
lação aos norte-americanos, 
o que faria com que os euro-
peus tomassem decisões in-
dependentes e mais próxi-
mas do interesse do meio 
ambiente.

A professora Hoelzemann 
apresentou dados das pesqui-

sas que reali-
za na capital 
potiguar, uti-
lizando equi-
pamentos de 
ponta como, 
por exemplo, 
um que emi-
te um feixe de 
laser em dire-
ção à atmos-
fera, sendo 

capaz de registrar que tipo de 
partícula circula pela atmos-
fera superior em Natal. Como 
curiosidade, a pesquisadora 
citou a passagem, por sobre a 
cidade, da poeira que vem do 
Deserto do Saara, localizado 
no continente africano.

“Essa poeira passa por 
aqui e se deposita na floresta 
amazônica. É ela quem fertili-
za o solo por lá. Ou seja, se ela 
não chegasse à floresta, pro-
vavelmente não existira uma 
abundância vegetal tão gran-
de naquela região”, explicou.

A UFRN espera formali-
zar parcerias para aprofun-
dar suas pesquisas. Por isso, 
Judith Hoelzemann conside-
rou importante a realização 
do Fórum, em que é possível 
trocar informações e buscar 
saídas práticas para as neces-
sidades de cada entidade de 
pesquisa.

// Pesquisadores afirmam que a poluição em Natal tem como principal fonte o excesso de carros nas ruas     

// em Natal, as atividades da semana do Meio ambiente seguem até o próximo sábado, dia 10
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Várias atividades 
relacionadas ao meio 
ambiente estão sendo 
desenvolvidas no Parque 
da Cidade Dom Nivaldo 
Monte, pela Prefeitura de 
Natal e seus parceiros, 
durante a Semana do Meio 
Ambiente. E os eventos 
seguem até o sábado (10). 
Ontem (7) pela manhã 
os visitantes fizeram a 
trilha natural Embaúba, 
que possui 590 metros, 
acompanhados de guia e da 
Guarda Ambiental.

Hoje está reservado para 
os conhecimentos sobre a 
água. Às 8h30 o mamulengo 
da Companhia de Águas e 
Esgotos (Caern) começa 
o dia ensinando como 
preservar esse líquido tão 
precioso para as nossas 
vidas. À tarde, a partir das 
14h30, no auditório, haverá 
palestra e dinâmica sobre 
o ciclo da água, formação 
e tipos de nuvens, com o 
astrônomo José Roberto, 

coordenador do site 
Astronomia no Zênite.

Nesta sexta-feira (9), 
o origamista e escritor 
Eugênio Batista vai falar 
sobre o seu novo livro, 
“Lenda do Vaqueiro”, dentro 
do projeto “O Escritor vem 
ao Parque”. O livro retrata as 
origens e a cultura do povo 
seridoense. À tarde, das 14h 
às 17h, será a vez da equipe 
do Museu de Morfologia 
da UFRN fazer a oficina 
“O que os olhos não veem, 
o corpo sente”, seguida de 
atividade lúdica. A equipe 
de educação no trânsito 
da Secretaria Municipal 
de Mobilidade Urbana 
(STTU) vai fazer uma 
ação educativa, seguida do 
mamulengo da Secretaria 
Municipal de Meio 
Ambiente e Urbanismo 
(Semurb) para encerrar as 
atividades do dia, a partir 
das 16h, no pórtico de 
Cidade Nova. 

No sábado (10), último 

dia da Semana do Meio 
Ambiente, a equipe do 
Museu de Morfologia da 
UFRN fará novamente a 
oficina “O que os olhos não 
veem, o corpo sente” com 
atividade lúdica a respeito 
do tema, das 9h às 11h30.

O ator Josivan Alves, vai 
participar com o projeto “O 
Baú do Pequeno Príncipe”, 
especial sobre o meio 
ambiente, no Memorial 
Natal, que funciona na 
torre do Parque da Cidade. 
E a orquestra da Polícia 
Militar será o destaque no 
encerramento da Semana 
do Meio Ambiente no 
Parque da Cidade com 
apresentação para todos 
os visitantes na Praça de 
Eventos, a partir das 17h. 
A Polícia Militar também 
fará uma exposição do 
trabalho desenvolvido 
pela corporação no Rio 
Grande do Norte, das 8h às 
17h30, no hall do Centro de 
Visitantes.

Palestrante do III Fórum 
de Discussão: Qualidade do 
Ar em Natal e Políticas Públi-
cas, a professora Maria Pau-
lete Martins, do Instituto Na-
cional de Pesquisas Espaciais 
(INPE) enfatizou que a res-
ponsabilidade pela qualida-
de do ar em Natal não deve 
ser restrita aos órgãos públi-
cos. “Todos nós somos respon-
sáveis pela qualidade do ar na 
cidade. Cada ser vivo gera resí-
duos e consome durante toda 
sua vida. Quanto mais a gen-
te conseguir diminuir o que a 
gente chama de pegada am-
biental, melhor para o planeta”, 
comentou.

Para ela, aliada às políticas 
públicas de mitigação dos da-
nos ao meio ambiente, precisa 
haver uma mobilização da po-
pulação para que sejam dimi-
nuídos o consumo e a produ-
ção de lixo de todos, além da 
destinação correta para os re-
síduos sólidos.

O Fórum ainda teve pales-
tras de Fabiano Carvalho do 
Rêgo, da Secretária Munici-
pal de Saúde de Natal (SMS), 
que falou sobre Vigilância em 
Saúde Ambiental e do Traba-
lhador no monitoramento dos 
agravos respiratórios em Natal, 
ressaltando os custos na saúde 
para tratar problemas que são 
resultantes da poluição do ar.

Quem concluiu o even-
to foi Leonardo Almeida de 
Araújo, da Secretaria Munici-
pal de Meio Ambiente e Urba-
nismo (Semurb). Ele falou so-
bre fiscalização ambiental e a 
inibição da poluição atmosfé-
rica em Natal.

A mediação do Fórum fi-
cou sob a responsabilidade 
de Maria das Neves Valentim. 
Bancária aposentada, inte-
grante do Conselho Comuni-
tário de Ponta Negra e do Cole-
tivo Dez Mulheres da Vila Pon-
ta Negra, além de articuladora 
para o Rio Grande do Norte do 
Fórum Mudanças Climáticas 
e Justiça Social, da CNBB.

O diretor do Parque da Ci-
dade, Carlos da Hora também 
aprovou o Fórum. “Em princí-
pio temos a meta de produzir 
20 mil mudas para um traba-
lho de recuperação vegetal no 
Parque. No entanto, queremos 
chegar ao objetivo final de re-
cuperar todas as áreas degra-
dadas. Para isso teremos que 
produzir cerca de 300 mil mu-
das. Esperamos conseguir isso, 
até porque sabemos que a co-
bertura vegetal é importante 
para manter a qualidade do ar 
de nossa cidade”, disse.

População 
também precisa 
discutir o tema

semana do Meio ambiente 
tem programação até sábado
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Ação prevê arrecadação de recursos para transformar Centro de Tratamento de Queimados 
do Hospital Monsenhor Walfredo Gurgel em unidade de atendimento de alta complexidade

Campanha "PróQueimados"
tem início oficial hoje em Natal

O 
Centro de 
T r a t a m e n -
to de Quei-
mados (CTQ) 
do Hospital 

Monsenhor Walfredo Gurgel 
(HMWG) inicia hoje, dia 08, as 
atividades da campanha  “Pró 
Queimados”, uma ação de ar-
recadação de recursos para 
transformar o setor de aten-
dimentos em unidade de alta 
complexidade, com perspecti-
va de receber recursos diretos 
do Ministério da Saúde.

O pontapé inicial será a 
festa de lançamento da cami-
seta oficial da campanha no 
Clube de Oficiais da PM, no 
bairro de Tirol, com o objetivo 
de reunir cerca de 800 pessoas 
ao som das bandas “Uskarave-
lho”, “As Nordestinas” e “Grafi-
th” - as bandas não cobraram 
cachê para se apresentar no 
evento.

Toda a renda da festa será 
revertida para a campanha e 
os ingressos podem ser adqui-
ridos por R$ 35, através do nú-
mero 4009 5050, ou no local 
da festa. O ingresso também 
pode ser adquirido no centro 
de queimados do Walfredo 
Gurgel. Parte da arrecadação 
com o consumo em comida e 
bebida da festa também serão 
revertidos para a campanha.

Também serão vendidas 
camisetas relacionadas com 
a campanha. Uma das cami-

setas, inclusive, é revista com 
material de proteção aos raios 
solares. Esta vestimenta será 
vendida ao preço de R$ 70. 
Além disso, será comercializa-
da uma camiseta com o logo-
tipo da ação beneficiente, mas 
sem proteção solar, que custa-
rá R$ 35.

De acordo com o médico 
Marco Almeida, presidente da 
Sociedade Brasileira de Quei-
maduras do RN, e atual coor-
denador do CTQ, a campanha 
pretende durar o ano inteiro, 
já que hoje em dia o Hospital 
Walfredo Gurgel é o único lo-
cal do estado capaz de aten-
der pacientes em tratamento 
de queimadura. 

A ideia da campanha tam-
bém é firmar parcerias com 
empresas e entidades repre-
sentativas de classes. "O obje-
tivo é reunir esforços para me-
lhorar  a estrutura de atendi-
mento de queimados", reforça.

Segundo o especialista e 
cirurgião plástico, o risco de 
infecção em queimaduras é 
muito mais alto e as primeiras 
horas após o acontecido são 
essenciais para a recuperação 
ou não do paciente. 

Atualmente a equipe do 
CTQ é composta por 54 pro-
fissionais, entre cirurgiões 
plásticos, anestesistas, clíni-
co geral, técnicos em enfer-
magem, pediatras, enfermei-
ras, terapeutas ocupacionais, 

fonoaudiólogas, fisioterapeu-
tas, dentistas, psicólogas, nu-
tricionistas, secretárias, ma-
queiros e higienizadores. O 
atendimento anual é de 2.500 
pacientes. 

“O tratamento para pa-
cientes com queimaduras é 
diferenciado porque toda a 
equipe precisa ser especiali-
zada nisso. Temos uma equi-
pe multidisciplinar trabalhan-
do”, comenta Marco Almeida, 
explicando que toda a cam-
panha está sendo articulada 

por um grupo de voluntários 
de diferentes perfis da socie-
dade civil mobilizados com a 
melhoria do serviço prestado 
pelo CTQ.

Atualmente o Centro pos-
sui duas principais urgências, 
de acordo com Marco Almei-
da. A primeira delas diz res-
peito a curativos especializa-
dos para atender queimadu-
ras de médio à grave estado, 
que diminuem as chances de 
infecção e aceleram a cicatri-
zação do paciente.

Há meses esse tipo de 
curativo está em falta no CTQ, 
fazendo com que tratamen-
tos que poderiam ser conclu-
ídos em até 15 dias, permane-
çam sem solução por até um 
mês, aumentando, portanto, 
diversos custos com relação 
ao tratamento.

“Se chamam coberturas 
especiais e elas são funda-
mentais para o bom funciona-
mento do Centro porque con-
tribuem bastante para a eco-
nomia do hospital, uma vez 

que otimiza o tempo de trata-
mento e a quantidade de se-
quelas”, explica.

A segunda demanda é um 
pouco mais complicada de 
ser resolvida, no entanto, tão 
urgente quanto. Trata-se da 
compra de um equipamento 
especializado na transferên-
cia de tecidos bons para áre-
as que perderam a pele a par-
tir das queimaduras.

Os chamados Dermáto-
mos Elétricos são bem mais 
eficazes para a retirada do en-
xerto, ou seja, para a retira-
da de um pedaço de pele de 
uma área corpórea (a área do-
adora) para outra região (área 
receptora), reestabelecendo 
assim um novo suprimento 
sanguíneo.

Além dos equipamentos 
e materiais de curativo, o pró-
prio CTQ precisa passar por 
uma reforma a fim de otimi-
zar o processo da transforma-
ção do local em um Centro de 
Alta Complexidade, proces-
so extremamente burocrático, 
mas que já foi iniciado. “Trans-
formar o CTQ em um Centro 
de Alta Complexidade vai aju-
dar bastante ao próprio hos-
pital porque passamos a re-
ceber recursos diretos do Mi-
nistério da Saúde. Mas é uma 
mudança lenta e que exige 
muitas vistorias, um padrão 
alto de qualidade e muita do-
cumentação”, conclui.

// Centro de Queimados do Walfredo Gurgel realiza mais de duas mil intervenções por mês
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O Departamento Esta-
dual de Trânsito (De-
tran) prorrogou para 

o dia 23 deste mês os venci-
mentos das taxas de licencia-
mento dos veículos com pla-
cas de final 0. A decisão deter-
minada pela direção foi mo-
tivada pelo atraso na entrega 
dos carnês para todas as resi-
dências dos proprietários.

 Mesmo com a atraso ge-
rado na entrega dos carnês, o 
Detran dispõe para o proprie-
tário de veículo automotor a 
opção de emitir a segunda via 
do boleto de pagamento di-
retamente na página eletrô-
nica da Detran (www.detran.
rn.gov.br), digitando a pla-
ca do veículo e o número do 
Renavam. 

No mesmo endereço ele-
trônico, também estão dispo-
níveis as informações sobre 
as datas e guias de liquidação 
do IPVA e do Seguro Obriga-
tório. O valor do licenciamen-
to não sofreu reajuste, perma-
necendo R$ 60, independente 

do ano ou categoria do enqua-
dramento do transporte.

 Outro ponto positivo tra-
balhado pelo Detran para 
conceder maior comunidade 
ao usuário e diminuir as filas 
no âmbito de suas unidades 
foi o funcionamento de siste-
ma para pagamento da Taxa 
de Licenciamento e IPVA. 

O programa possibilita ao 
condutor a opção de quitação 
das taxas tanto pelo Banco do 
Brasil, como já era feito, como 
também por outras institui-
ções bancárias. 

O processo é simples, bas-
ta o usuário acessar o site do 
Detran, clicar no ícone “Con-
sulta de Veículos” na página 
principal, e logo após, digitar 
a placa e o Renavam do au-
tomóvel que deseja efetivar a 
verificação.

 Feito isso, o condutor al-
cança a listagem dos débitos 
referentes ao Licenciamento e 
IPVA do veículo. Em seguida, é 
só clicar no imposto que dese-
ja efetuar o pagamento, e ime-

diatamente é aberta uma nova 
tela com as opções de emissão 
de boleto bancário direciona-
do ao Banco do Brasil ou as 
demais instituições bancárias. 
No caso do proprietário ser 
correntista do Banco do Brasil, 
o pagamento poderá ser reali-
zado diretamente no caixa ele-
trônico, sem necessidade do 
boleto bancário.

 Somente após a compro-
vação da quitação da taxa de 
licenciamento, IPVA e Seguro 
Obrigatório é que o proprietá-
rio recebe o CRLV em sua re-
sidência, desde que não exis-
ta ainda nenhum outro débito 
referente a infração de trânsito 
ou outros.

 De acordo com informa-
ções do setor de Estatística 
do Detran, atualmente o Rio 
Grande do Norte conta com  
124.621 veículos cadastrados 
com placas final 0. 

O número é referente a 
10,36% de toda a frota rela-
cionada no Estado, que é de 
1.202.444 automóveis.

// Taxa

Detran prorroga prazo 
para o licenciamento 

// Até o dia 23 deste mês devem ser pagas a taxas de licenciamento dos veículos com placas de final 0
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A continuidade 
do trabalho 
de promoção, 

divulgação e outras 
estratégias de fomento do 
turismo potiguar resultou 
em aumento de 10,2% 
no fluxo turístico pelo 
Aeroporto Internacional 
Aluízio Alves, em São 
Gonçalo do Amarante, 
segundo dados fornecidos 
pelo Consórcio Inframérica. 
do em números positivos 
também continuados. É 
saldo do fluxo turístico 
segue positivo desde janeirp 
deste ano. 

 O aumento de 10,2% no 
fluxo turístico com relação 
a maio de 2016 representa 
o acrescimento de 15.632 
turistas, o equivalente a mais 
de R$ 40 milhões invejados 
na receita do Estado. No 
acumulado do ano, entre 
janeiro e maio, o RN tem 
saldo positivo de 7,86% ou 
76.909 turistas a mais do 
que o mesmo período do 

ano passado, ou mais de 
R$ 200 milhões no cofre do 
Governo do Estado.

 “Temos apostado em 
divulgação e promoção sem 
deixar de participarmos 
de nenhuma feira ou 
evento importante do 
turismo nacional e 
mundial. E não só com 
presença, mas também 
promovendo capacitações 
para agentes e operadores 
sobre nossos principais 
destinos, incluindo 
atrativos dos cinco pólos 
do nosso Estado”, destacou 
o secretário estadual de 
Turismo, Ruy Gaspar.

 Um exemplo prático é a 
presença, hoje, das equipes 
da Setur RN e da Empresa 
Potiguar de Promoção 
Turística (Emprotur) no 
Meeting Brasil – Missão 
Rio Grande do Norte, que 
já esteve no Uruguai, no 
Chile e hoje se encontra em 
Rosário, na Argentina, para 
divulgar o Estado potiguar, 

com recursos do Governo 
Cidadão via acordo de 
empréstimo com o Banco 
Mundial.

 No mês de abril, as 
equipes da Setur e Emprotur 
participaram de road shows 
em Foz do Iguaçu (PR), em 
workshops em Fortaleza 
(CE), na Feira de Viagens 
Mundo Abreu, em Lisboa, 
Portugal, e no Experiência 
Braztoa, em Recife. Também 
está em curso campanha 
promocional junto à CVC 
para divulgação do RN em 
oito estados brasileiros. 
Tudo com recursos do 
Governo Cidadão.

 Ainda segundo dados 
da Inframérica, a variação 
no número de voos no 
mês de maio, também 
comparado ao mesmo 
período do ano passado, foi 
de crescimento de 2,6%. No 
acumulado do ano, entre 
janeiro e maio, comparado 
ao mesmo período de 2016, 
o acréscimo é de 4,4%.

// Dados

RN registra aumento de 
10% no fluxo de turistas

// No acumulado do ano, entre janeiro e maio, o RN tem saldo de 76.909 turistas, aumento de 7,86%
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Depois de bater líder do campeonato, ABC conta 
com torcedor para lotar estádio sábado contra Figueirense

ABC quer Frasqueira
mais perto do clube

O 
ABC conseguiu 
passar com tran-
quilidade pelas 
cinco primeiras 
rodadas da Sé-

rie B do Campeonato Brasi-
leiro. Com 53% de aproveita-
mento, o Alvinegro soma duas 
vitórias, dois empates e apenas 
uma derrota na competição. A 
avaliação inicial feita por co-
missão técnica e diretoria tem 
sido positiva até o momento.

Tanto que está sendo re-
pensada a necessidade de 
contratação de reforços para 
a sequência do campeonato. 
Conforme explica o vice-pre-
sidente de futebol abecedista, 
Leonardo Arruda, está acorda-
do internamente que só serão 
adquiridos jogadores que pos-
sam chegar para elevar o atual 
nível do elenco. A contratação 
de atletas apenas para fazer 
volume ou completar o plantel 
está descartada.

A medida tem três pontos 
fundamentais: evitar o acú-
mulo desnecessário de peças 
no elenco, minimizar a chance 
de contratações equivocadas 
e possibilitar a utilização máxi-
ma de todos os jogadores que 

estão à disposição de Geni-
nho. Leonardo Arruda cita, por 
exemplo, a situação do atacan-
te Dalberto, que ganhou a titu-
laridade nos últimos jogos do 
Alvinegro.

Contratado ao fim do 
Campeonato Potiguar de 
2016, o ex-jogador do Alecrim 
vinha tendo poucas chances 
de atuar e chegou até a ser es-
tudada a sua saída do clube. 
Hoje, o velocista é um dos des-
taques da equipe no Brasilei-
rão, com uma assistência e um 

gol marcado.
O gol de Dalberto, inclusi-

ve, garantiu a vitória do ABC 
sobre o Paysandu, invicto no 
campeonato até então, na ter-
ça-feira. O Alvinegro bateu o 
time paraense por 2 a 1 e ago-
ra ocupa a nona posição, com 
oito pontos. Echeverría mar-
cou o outro tento para os poti-
guares enquanto Wesley des-
contou para os visitantes.

"Geninho enxergou poten-
cial em dois jogadores do Ale-
crim (Cleiton e Dalberto) após 

o estadual do ano passado. 
Hoje, os dois são titulares do 
time. Então, fica essa cobran-
ça por reforços, mas temos um 
elenco qualificado e peças que 
podem ser aproveitadas pelo 
treinador", ressaltou Leonardo 
Arruda.

Além disso, o vice-presi-
dente de futebol abecedista 
ainda exalta as contratações 
feitas pelo clube para a Série 
B. Na partida contra o Paysan-
du, os recém-chegados Bocão 
(lateral-direito), Eltinho (late-
ral-esquerdo), Filipe (zaguei-
ro) e Zotti (meia) foram titula-
res e tiveram atuações de des-
taque. "Destaco principalmen-
te o Bocão, que vem sendo um 
jogador com muita entrega e 
boas atuações nos jogos", ava-
liou Arruda.

Ainda assim, há a possibili-
dade de contratações ao longo 
da Série B. Segundo Leonardo 
Arruda, o clube segue monito-
rando outras equipes que dis-
putam a competição e o mer-
cado de maneira geral para 
viabilizar a possível chegada 
de novos jogadores. Por ora, 
a tendência é que o Alvinegro 
siga o seu caminho na Segun-
dona com os atletas que vêm 
treinando no CT Alberí Ferrei-
ra de Matos.

Norton rafael 
Do NOVO

// treinador Geninho vem pedindo maior presença do público
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A vitória sobre o Paysandu 
(2-1) prolongou a invencibili-
dade do ABC atuando no es-
tádio Frasqueirão. Agora, são 
34 jogos sem derrota no es-
tádio abecedista, recorde en-
tre os clubes que disputam as 
principais divisões do futebol 
nacional.

Apesar do bom momen-
to vivenciado dentro de cam-
po, a torcida Alvinegra não 
vem correspondendo à altura 
do que tem feito o time. Mes-
mo com promoções e cam-
panhas de marketing perma-
nentes nas redes sociais, o 
ABC tem levado uma média 
pequena de jogadores atuan-
do em Natal.

Nos três jogos que dis-
putou pela Série B no está-
dio Frasqueirão, o clube não 
conseguiu colocar mais que 
4 mil torcedores na sua casa. 
A ausência de apoio dos tor-
cedores tem incomodado jo-
gadores, comissão técnica e 
diretoria.

Por diversas vezes, o téc-
nico Geninho reclamou aber-
tamente do desinteresse do 
torcedor pelo ABC. Em en-
trevista momentos antes da 
partida contra o Paysandu, o 
treinador disse que espera-
va mais apoio nas arquiban-
cadas. O borderô do jogo, dis-
putado às 19h15, aponta que 
apenas 3.231 pessoas acom-

panharam o embate.
“É claro que ficamos de-

cepcionados. O ABC tem 
compromissos para cum-
prir e contamos com a recei-
ta de bilheteria para isso. Te-
mos uma das cotas mais bai-
xas de TV entre os clubes da 
Série B (R$ 4 milhões) e al-
guns patrocínios, mas esta-
mos tendo dificuldade para 
pagar a folha. Se tivéssemos 
o apoio do torcedor, teríamos 
mais possibilidade de buscar 
reforços e melhorar a equipe”, 
argumenta Leonardo Arruda.

O próximo compromisso 
do ABC na Série B está mar-
cado para acontecer no sá-
bado, às 19h, contra o Figuei-

rense, novamente no estádio 
Frasqueirão. A expectativa 
é que o clube consiga ultra-
passar a marca de 5 mil tor-
cedores, feito que o América, 
na Série D, obteve na segun-
da-feira quando atuou con-
tra o Jacobina, na Arena das 
Dunas.

“Estamos conversando 
com a Polícia Militar para fle-
xibilizar a questão das catra-
cas e buscando fórmulas de 
atrair o torcedor para o jogo 
contra o Figueirense. O nos-
so pedido é que o torcedor do 
ABC marque presença e pres-
tigie o clube, que vem fazen-
do uma temporada vitoriosa”, 
concluiu Leonardo Arruda.

Invencibilidade e público baixo

// Dalberto foi trazido do Alecrim e hoje é um dos destaques do ABC na série B, com um gol e uma assistência
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Credenciamento nº 6918/2012 
Processo nº 7073.01.6918.0/2012 

Objeto: Credenciamento de Pessoa Jurídica e Pessoa Física (Corretor de Imóveis) do 
ramo imobiliário para intermediação de venda de imóveis não de uso de propriedade da 
CAIXA na abrangência da Representação Alienar Bens Móveis e Imóveis – RELIE/NA, 
no Estado do Rio Grande do Norte, que foi neste jornal, no dia 28/04/2017, sofreu novas 
alterações, quais sejam: inclusão do subitem 3.2.1.6, inclusão de exigência de prova de 
regularidade para com o FGTS (para pessoa jurídica) e alteração da redação do subitem 
7.7. Demais informações permanecem inalteradas. Melhores informações sobre este 
aviso, solicitar pelo endereço eletrônico: gilogre18@caixa.gov.br.

AVISO DE RETIFICAÇÃO

MINISTÉRIO DA 
FAZENDA

Credenciamento nº 6919/2012
Processo nº 7073.01.6919.0/2012 – Objeto: Credenciamento de Pessoa Jurídica e 
Pessoa Física (Corretor de Imóveis) do ramo imobiliário para intermediação de venda 
de imóveis não de uso de propriedade da EMGEA na abrangência da Representação 
Alienar Bens Móveis e Imóveis – RELIE/NA, no Estado do Rio Grande do Norte que foi 
retificado neste jornal, no dia 28/04/2017, sofreu novas alterações, quais sejam: inclusão 
do subitem 3.2.1.6, inclusão de exigência de prova de regularidade para com o FGTS 
(para pessoa jurídica) e alteração da redação do subitem 7.7. Demais informações 
permanecem inalteradas. Melhores informações sobre este aviso, solicitar pelo endereço 
eletrônico: gilogre18@caixa.gov.br

AVISO DE RETIFICAÇÃO

MINISTÉRIO DA 
FAZENDA

RESULTADO DE HABILITAÇÃO
PL Nº0032/2017 – TOMADA DE PREÇOS

Objeto: Execução dos serviços de manutenção do sistema de esgotamento sanitário das 
cidades pertencentes a Regional do Mato Grande – RMG.

A V I S O
A Comissão Permanente de Licitação – CPL, no uso de suas atribuições legais, torna público 
que após análise dos documentos de habilitação, decidiu por inabilitar a empresa AÇÃO 
CONSTRUÇÕES E TERRAPLENAGEM EIRELI-EPP. Dessa forma, a Comissão usando da 
faculdade que dispõe o Art. 48, § 3° da Lei 8.666/93, convoca o licitante acima, para no prazo 
de 08 (oito) dias úteis, contados da publicação, caso haja interesse, a apresentar nova 
documentação, escoimada dos vícios anteriormente existentes. Prazo recursal na forma da 
Lei.

Natal/RN, 07 de junho de 2017
A Comissão

PREFEITURA MUNICIPAL DE CERRO CORÁ/RN

AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO ELETRÔNICO Nº 006/2017

O Fundo de Saúde do município de Cerro Corá/RN, no uso de suas atribuições legais, e, através 
do Pregoeiro e Equipe de Apoio da Prefeitura Municipal de Cerro Corá/RN, torna público, para 
conhecimento dos interessados, que, no próximo dia 20 de junho de 2017, às 08h00min 
(horário local), fará licitação na modalidade Pregão Eletrônico objetivando a aquisição de 
equipamentos e material permanente destinado as UBS – Mariano Coelho, José Albino de 
Assis, Martins Soares do Nascimento, Luiz Magalhães de Brito Junior e Sebastiana 
Leôncio neste município de Cerro Corá/RN, de acordo com o Termo de Referência previsto, 
que fica como parte integrante do processo administrativo. O Edital encontra-se a disposição dos 
interessados no site: www.portaldecompraspublicas.com.br. Informações e esclarecimentos: 
(84) 34882478/34882409 ou pelo E-mail: cpl.pmcerrocora@gmail.com.

Cerro Corá/RN, 07 de junho de 2017
RAIMUNDO OZAIR TENAN

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE CERRO CORÁ/RN

AVISO DE LICITAÇÃO – PREGÃO ELETRÔNICO Nº 007/2017

O Fundo de Saúde do município de Cerro Corá/RN, no uso de suas atribuições legais, e, através 
do Pregoeiro e Equipe de Apoio da Prefeitura Municipal de Cerro Corá/RN, torna público, para 
conhecimento dos interessados, que, no próximo dia 21 de junho de 2017, às 08h00min 
(horário local), fará licitação na modalidade Pregão Eletrônico objetivando a aquisição de 
equipamentos e material permanente destinado as UBS – Mariano Coelho e Ezequiel 
Pinheiro da Silva neste município de Cerro Corá/RN, de acordo com o Termo de Referência 
previsto, que fica como parte integrante do processo administrativo. O Edital encontra-se a 
disposição dos interessados no site: www.portaldecompraspublicas.com.br. Informações e 
esclarecimentos: (84) 34882478/34882409 ou pelo E-mail: cpl.pmcerrocora@gmail.com.

Cerro Corá/RN, 07 de junho de 2017
RAIMUNDO OZAIR TENAN

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE NATAL
SECRETARIA MUNICIPAL DE ADMINISTRAÇÃO - SEMAD

AVISO DE LICITAÇÃO

A Secretaria Municipal de Administração – SEMAD, situada a Rua Santo Antônio, 665 – 
Cidade Alta – Natal/RN, 4º andar, sala 404, através da Comissão Permanente de Licitação, 
torna pública a realização dos certames abaixo especificados: PREGÃO ELETRÔNICO Nº 
24.028/2017 (BB 673213), que versa sobre Registro de Preços para eventual fornecimento 
de equipamentos médicos, em 22/06/2017, às 11 horas, horário de Brasília/DF. PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 24.029/2017 (BB 674127), que versa sobre Registro de Preços para 
eventual aquisição de equipamentos para uso em campo, em 27/06/2017, às 11 horas, 
horário de Brasília/DF. Os Editais com as especificações encontram-se à disposição dos 
interessados, no endereço acima citado, no horário das 08 às 14 horas, de segunda a sexta-
feira e no site do BB www.licitacoes-e.com.br conforme as condições legais dispostas na 
Legislação pertinente.  

Natal/RN, 07 de maio de 2017
Suely Meneses Barreto

Pregoeira da CPL/SEMAD
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Willian será substituto de Neymar, mas mudanças incluem 
Weverton, no gol, Fagner na lateral e Thiago Silva na
zaga; partida está marcada para 7h da sexta-feira

Tite define seleção 
para o amistoso 
com a Argentina

O 
técnico Tite já 
tem definida 
a seleção bra-
sileira para o 
amistoso com 

a Argentina, nesta sexta-fei-
ra, em Melbourne. Ele deci-
diu dar mais uma oportunida-
de como titular ao goleiro We-
verton e aproveitar o zagueiro 
Thiago Silva desde o início. 

O time que vai começar a 
partida terá Weverton; Fagner, 
Thiago Silva, Gil e Filipe Luís; 
Fernandinho; Paulinho, Rena-
to Augusto, Philippe Coutinho 
e Willian; Gabriel Jesus.

Apesar dos vários desfal-
ques - alguns titulares não fo-
ram convocados para a par-
tida contra os argentinos e 
também a do dia 13 contra 
a Austrália para que possam 
descansar -, Tite manteve vá-
rias peças-chave na equipe. 
São os casos dos meio-cam-
pistas Paulinho, Renato Au-
gusto e Phillipe Coutinho, 

além do atacante Gabriel Je-
sus. O ex-palmeirense está re-
tornando à seleção. Ele não 
participou das duas partidas 
das Eliminatórias disputa-
das em março, porque estava 
contundido.

Tite tem nos amistosos de 
Melbourne a oportunidade de 
testar alguns jogadores que 
tem chamado regularmente, 
mas que vem atuando pouco. 
Os dois laterais escalados con-
tra a Argentina, Fagner e Filipe 
Luís estão nessa situação, bem 
como o zagueiro Gil e até o vo-
lante Fernandinho.

Já Willian, titular nas pri-
meiras partidas da seleção 
sob o comando do treina-
dor, ganha nova oportunida-
de com a ausência de Ney-
mar. Por isso, nos treinamen-
tos ele tem atuado mais pelo 
lado esquerdo, com Coutinho 
pela direita.

O goleiro Weverton tam-
bém se encaixa no grupo dos 

que são convocados com fre-
quência, mas atuam pou-
co. Este ano, ele foi titular no 
amistoso de janeiro com a Co-
lômbia que teve renda reverti-
da para as vítimas do aciden-
te com o avião da Chapeco-
ense Assim, de certa forma, a 
partida diante dos argentinos 
é a primeira grande oportuni-
dade do jogador do Atlético 
Paranaense.

Weverton não pretende 
desperdiçar a chance. "É fruto 
do meu trabalho, nada acon-
tece por acaso. Tenho de me 
concentrar e estou preparado 
para fazer um grande jogo. Ali-
ás, toda a seleção está prepa-
rada", disse o jogador.

No entanto, Weverton não 
relaciona o fato de enfren-
tar um dos mais tradicionais 
e difíceis adversários da se-
leção brasileira com a pos-
sibilidade de ficar mais per-
to de uma convocação para a 
Copa da Rússia. "A gente não 

pode cravar, torço muito para 
que aconteça. Lembro o que 
aconteceu com o Prass na 
Olimpíada, eu cheguei na se-
leção aos 48 do segundo tem-
po. Não esperava estar lá e fui. 
Então, eu tenho de aproveitar 
o momento, cada oportuni-
dade que o Tite me dá. Só as-
sim a gente pode pensar em 
Copa."

Na sexta-feira, ele terá pela 
frente não só Messi como ou-
tros bons jogadores argenti-
nos, como Dybala e Di María. 
Mas não perde o sono. "Estou 
confiante no meu trabalho. A 
gente sabe da qualidade dele, 
mas não pode ser uma preo-
cupação. Eles têm de se pre-
ocupar também com os joga-
dores que nós temos", disse 
Weverton.

A partida, às 7h05 (de Bra-
sília), marcará ainda a es-
treia do técnico Jorge Sam-
paioli no comando dos rivais 
sul-americanos.

C ristiano Ronaldo des-
bancou grandes es-
trelas do basquete, 

do tênis e até Lionel Messi e 
é o atleta mais bem pago de 
2017. A revista Forbes divul-
gou uma lista atualizada com 
os ícones do esporte que ga-
nham mais entre salário e ga-
nhos com patrocínio.

Cristiano Ronaldo acu-
mulou US$ 93 milhões (R$ 
304 milhões) nos últimos 12 
meses. 

A publicação ressalta que 
as conquistas individuais do 
jogador do Real Madrid ala-
vancaram os ganhos finan-
ceiros do português como a 
eleição do melhor jogador da 
Fifa e uma renovação de con-
trato com o Real Madrid que 
vai lhe render mais US$ 50 
milhões (R$ 163 milhões) no 

ano.
A Forbes ainda lembra 

que Cristiano Ronaldo tem 
um contrato vitalício com a 
Nike no valor de US$ 1 bilhão 

(mais de R$ 3 bilhões). O sa-
lário e os bônus vindos do 
Real Madrid equivalem a US$ 
58 milhões (R$ 189 milhões) 
ao português. Em patrocínio 

são mais US$ 35 milhões (R$ 
114 milhões).

Com todos esses núme-
ros, Cristiano Ronaldo ficou 
à frente de LeBron James, 
Lionel Messi e Roger Fede-
rer, por exemplo, que vêm 
logo abaixo da estrela do Real 
Madrid.

O brasileiro da lista não é 
difícil de adivinhar: Neymar 
(18ª posição). O jogador do 
Barcelona recebe US$ 15 mi-
lhões (R$ 49 milhões) em sa-
lários e ainda US$ 22 milhões 
(R$ 72 milhões) em patrocí-
nios. O trio de ataque do Bar-
celona é fechado por Suarez, 
que aparece lá embaixo da 
lista, na 71ª colocação.

Serena Williams é a úni-
ca mulher da lista com US$ 8 
milhões em salários e US$ 19 
milhões de patrocinadores.

// Deu na Forbes

Cristiano Ronaldo é atleta 
mais bem pago do mundo

// Cristiano Ronaldo tem contrato vitalício de R$ 3 bi com a Nike

// Willian terá nova chance na equipe principal, atuando do lado esquerdo do ataque

FOTOS: REPRODUÇÃO

// Segundona

// Velocidade

Inter resgata ‘espírito’ 
de Série B e pede fim 
das vaias para embalar

Mercedes pode deixar  
Fórmula 1 após 2018

A vitória sobre o Figuei-
rense por 2 a 1, na ter-
ça-feira (6), pode não 

ter sido bonita ou fácil, mas 
foi importante para o Inter 
na Série B do Campeona-
to Brasileiro. Além dos três 
pontos que colocam o time 
gaúcho à beira da zona de 
classificação para a Série A 
do ano que vem, resgata um 
pouco da moral do grupo. 
Ao mesmo tempo que se vê 
renovado, o time vermelho 
roga pelo fim das vaias e da 
pressão da torcida.

Na última entrevista co-
letiva ainda em Porto Alegre, 
o técnico Guto Ferreira já ha-
via falado claramente sobre 
o assunto. Queria que os tor-
cedores parassem de cobrar 
o time em demasia. Passas-
sem a apoiar. E agora, com o 
2 a 1 da noite de terça-feira, 
isso fica ainda mais forte.

“Temos que estar cons-
cientes que estamos jogando 
a Série B. É assim que vamos 
conseguir. Quando entra-
mos em campo com vaia, so-
mos somente 11. Mas quan-
do entramos com apoio, en-
tramos com mil, cinco mil, 
dez mil, muito mais gente. 
Tenho certeza que a torcida 
vai jogar junto e teremos um 
grande ano. Juntos”, disse o 
treinador.

Na avaliação de Guto Fer-
reira, foi a pressão que atra-
palhou nos minutos finais 
contra o Juventude no últi-
mo sábado, quando o time 
ficou no 1 a 1. O Inter sofreu 
o gol de empate e se atirou 
ao ataque empurrado pelos 
gritos e vaias vindas das ca-
deiras do Beira-Rio. Por pou-
co não sofreu uma trágica 
virada.

“Aconteceram algumas 
coisas no fim do jogo passa-
do que me deixaram preocu-
pado. Nos últimos cinco mi-
nutos, abandonamos total-

mente a defesa na ansieda-
de de fazer o segundo gol. 
Temos que ter tranquilida-
de. Quase perdemos o jogo. 
Corremos um risco seríssi-
mo. Porque a pressão de fora 
interfere muito. Temos que 
ter tranquilidade e apoio. 
Porque as coisas vão acon-
tecer fatalmente. Agora, se 
não tiver apoio, se tiver pres-
são, vamos ter que criar situ-
ações como estamos crian-
do”, disse o treinador.

Mas o discurso apon-
ta exatamente para o resga-
te. Depois de um jogo sofri-
do em que a vitória veio mui-
to pelo esforço do grupo, que 
jogou sem seis titulares, o In-
ternacional acredita que te-
nha conquistado algum cré-
dito com os aficionados.

“Não é questão de jogar 
a Série B, é questão de jo-
gar como o Inter. Com qua-
lidade, controle do jogo, mas 
também pegada, raça, von-
tade... Este é o Inter e assim 
que temos que jogar”, ates-
tou o vice de futebol Rober-
to Melo. Com o triunfo desta 
terça, o Inter assumiu o quin-
to lugar, com oito pontos.

Os jogadores do Inter-
nacional se reapresentam 
na tarde desta terça-feira. O 
próximo compromisso será 
no sábado (10) às 16h30 (de 
Brasília) contra o Náutico, no 
Beira-Rio.

Atual vice-líder do 
Mundial de Cons-
trutores, a Mercedes 

pode deixar a Fórmula 1 ao 
fim da próxima temporada. 
É o que diz Eddie Jordan, ex-
-chefe de escuderia e atual 
comentarista de televisão.

Em entrevista à revista 
alemã “Auto Bild”, Jordan fez 
a revelação ao ser pergunta-
do se existe a possibilidade 
de Sebastian Vettel trocar a 
Ferrari pela Mercedes.

“Não. Ele tem tudo que 
precisa na Ferrari. E tam-
bém porque a Mercedes 
vai provavelmente sair em 
2018. Acho que eles vão bri-
gar pelo título neste ano e no 
ano que vem e então o comi-

tê de dirigentes em Stuttgart 
vai decidir vender a equipe e 
continuar apenas como for-
necedor de motores. Eu faria 
o mesmo”, disse Jordan.

“Isso porque a Mercedes 
ganhou tudo e só pode pio-
rar a partir de agora. Então é 
melhor voltar para seus ve-
lhos negócios na Fórmula 1, 
que são desenvolver e entre-
gar motores de alta tecnolo-
gia. Se Vettel desconfiar dis-
so, realmente não faz senti-
do para ele deixar a Ferrari”, 
completou.

Atualmente, a Mercedes 
tem 179 pontos no Mundial 
de Construtores e está atrás 
somente da Ferrari, que 
soma 196.

// Técnico Guto Ferreira quer 
mais paciência da torcida 
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Flashes
do Seridó cmdantas@novonoticias.com

por Carlos Magno

TINTIM
Os parabéns pra você 
serão cantados hoje 
para o ex-vereador 
de Acari, Francisco 
das Chagas Bezerra 

Fernandes(Chico 
de Balá), arquiteta e 
decoradora Daniele 

Canuto, Karenine 
Fernandes e a querida 

jornalista Simoni 
Silva. Amanhã é dia 
de parabenizar a ex-

primeira-dama de 
Carnaúba dos Dantas, 
Vick Bezerra, dentista 

Tatiana Rodrigues, 
Leci Avelino e 

o restauranteur 
caicoense Damião 
Araújo. No sábado, 

vamos entoar 
parabéns para Lúcia 

Helena Trindade 
e Maria Rosália 

Santos. Na segunda-
feira, rasga folhinha 
o advogado George 

Cantídio Gentille e o 
monsenhor Ausônio 
Tércio de Araújo, ex-

diretor do CDS de 
Caicó. Festa terça-

feira, para o ex-
deputado federal 

Antonio Severiano 
da Câmara Filho e 
Júnior Flash, uma 

das estrelas na arte 
de fotografar no 

Seridó. Vamos entoar 
parabéns quarta-

feira para o ex-
prefeito de Cruzeta, 
Erivonaldo Aquino 
Dantas, empresária 
Ana Cristina Araújo 
Lima, vereadora de 
Parelhas, Romisélia 

Araújo Santos Silva e a 
prefeita de São José do 

Seridó, Maria Dalva 
Medeiros de Araújo.

Coroação
Lídia Cristina Medeiros 
de Araújo, 20 anos,1,68m 
de altura, concluinte do 
curso de Vestuário no 
IFRN, Campus de Caicó, 
será aclamada Rainha da 
Festa do Glorioso São João 
Batista, padroeiro de São 
João do Sabugi. A coroação 
acontecerá dia 20 de junho,  
às 21h, na Praça Antônio 
Quintino de Araújo. 

Glamour
A Noite Branca marca 
território no calendário de 
agitos da festa de Sant’Ana 
de Caicó e confirma mais 
uma edição, que rola dia 21 
de julho, na Pousada Céu 
Azul. Desta vez, a badalada 
noite virá com o tema “Alice 
no país das maravilhas” 
assinado pelo decorador top 
Emanuel Araújo. Circuito 
Musical, Tetê Pessoa 
animam a festa.

Eleição
O presidente da Câmara 
Municipal de Carnaúba 
dos Dantas, José de 
Azevedo Dantas, foi 
eleito subcoordenador do 
Polo Seridó Oriental, da 
Federação das Câmaras 
Municipais do Rio Grande 
do Norte-FECAM-RN. 
A solenidade de posse 
ocorreu terça-feira em 
Natal.

Parabéns
Carolina Fagundes de 
Araújo, amiga querida de 
tantos anos e uma das 
mulheres mais bonitas 
e elegantes da nossa 
sociedade, musa do 
renomado cardiologista 
caicoense Vicente Modesto 
de Araújo Júnior, comemora 
em encontro de família, 
quarta-feira, seu aniversário.

Perda
A sociedade currais-
novense de luto com o 
falecimento da professora 
Iranilma Dantas, uma figura 
muito querida na cidade. 
Sem dúvida, uma grande 
perda, lamentada por 
familiares e muitos amigos.

Bandeirolas 
O prefeito Isaias Cabral 
quer fazer o maior São João 
da história da cidade mais 
limpa do Brasil, com 5 dias 
de festas entre os dias 20 
e 24 de junho, na Praça de 
Eventos Iva Jatobá Bezerra. 

Turismo
O ex-vereador Messias 
Medeiros é o novo 
secretário de Turismo, 
Cultura e Esportes de 
Parelhas, substituindo 
Ulisses Oliveira que 
comandava a pasta desde 
o governo do prefeito 
Francisco Medeiros.

Lançamento
O prefeito Batata Araújo 
faz coletiva de imprensa 
segunda-feira, para 
anunciar a programação 
do São João em Caicó, que 
rola entre os dias 22 e 25 de 
junho, na Ilha de Sant’Ana.

Troféu
Engenheiro Mainá 
Medeiros, ex-deputado 
federal Cipriano Correia, 
empresários Jerônimo 
Azevedo, Mariberto 
Bezerra Dantas, Paulo 
Tarso Andrade e Josenir 
Góes de Araújo, advogado 
Heráclito Noé, vereador 
de Natal, Aldo Clemente 
Filho, médicos Fábio 
Henrique Caldas Brito, 
Vicente Modesto de Araújo 
Júnior e Robson Dias de 
Medeiros, deputados 
Hermano Morais, Tomba 
Farias e Ezequiel Ferreira 
de Souza e o senador 
Garibaldi Alves Filho entre 
os homenageados da festa 
Miss Seridó 2017.

Trombone
Carnaúba dos Dantas 
vai sediar amanhã, o I 
Encontro de Trombonistas 
do Rio Grande do Norte. 
O evento acontece a 
partir das 19h30, na Praça 
Caetano Dantas, numa 
parceria da UFRN com 
a Associação Musical 
e Cultural Onze de 
Dezembro.

De olho
O Tribunal de Contas 
do Estado está de olho 
em vários prefeitos do 
Estado. É que, mesmo 
com atraso de salários 
dos funcionários e no 
pagamento a fornecedores, 
anunciam artistas de 
cachês altíssimos para as 
festas de São João. Ou seja, 
a farra continua.

Autógrafos
O historiador João 
Quintino de Medeiros 
Filho, que é professor da 
UFRN, no Campus de 
Caicó, estará lançando 
o seu livro “Rainhas, 
Reinados, Ritos e Cortes” 
dia 20 de junho, às 21h, na 
Praça Antônio Quintino 
de Araújo, em São João 
do Sabugi. Trata-se de 
um ensaio de memória 
desvelando as eleições e 
aclamações das soberanas 
da Festa do Glorioso São 
João Batista, uma tradição 
de várias décadas. Após o 
lançamento, haverá show 
musical com o cantor 
Renard Bergson, de Santa 
Luzia-PB.

No júri
O coordenador do 
concurso Mister Brasil Tur, 
Christian Oliver, é presença 
confirmada na camissão 
julgadora dos concursos 
Miss e Mister Seridó 
2017, que acontece dia 
15 de julho, no Ginasio de 
Esportes Ovídio Dantas, em 
Parelhas. A festa máxima 
da beleza seridonse tem 
como parceiros a Clínica de 
Olhos Santa Beatriz, Econ 
Contablidade, A Caserna, 
Rede Mais, Fecomércio/RN, 
Inaraí Tour, HapVendas, 
Clínica Boucinhas e 
Matersol Moda Praia.

// NO CHILE - O renomado 
cardiologista caicoense Vicente 
Modesto de Araújo e Carolina 
Fagundes, em circulada por 
Santiago. Ela rasga folhinha 
quarta-feira

// A BELA - Lamna Labaki, 20 anos, 1,80m, candidata de Cruzeta no Miss Seridó 2017

// PASSARELA - José Paiva Lopes 
Neto, candidato de Ipueira na 
disputa pelo título de Mister  
Seridó 2017

// NOITE SOCIAL - Médico e 
ex-prefeito de Carnaúba dos 
Dantas, Sérgio Eduardo de 
Medeiros e Vick Bezerra, em 
noite de festa no Seridó. Ela de 
idade nova amanhã

// RAINHA - A linda Lídia Cristina 
Medeiros de Araújo, será 
aclamada Rainha da Festa 2017 
de São João Batista, padroeiro de 
São João do Sabugi

// LOVE - Advogado  George 
Cantídio Gentille com a mulher, 
engenheira Larissa Dantas, em 
clima de love story. Ele festeja 
idade nova segunda-feira

// ANARRIÊ - Um casal que mora 
no meu coração. Empresário 
seridoense Mariberto Bezerra 
Dantas e Celi Regina, em pose 
com a filha Marília, no Arraiá do 
Condomínio Nayara

// FAIXA - Anderson Duarte 
de Azevedo, representante de 
Santana do Seridó no concurso 
Mister Seridó 2017

// BELDADES - Karinne Azevedo e Rayanne Medeiros, disputam a 
coroa de Miss Seridó 2017, dia 15 de julho, em Parelhas
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Em Cruzeta
A abertura da 25º edição 
do”Aqui Acontece o São 

João” será dia 17, durante o 
São João do Agricultor,  com 
show de Nethey Sanfoneiro. 

O evento promovido pela 
prefeitura terá 9 dias de 

festas, com destaque para 
o Festival de Quadrilhas 

Juninas, na Praça de Eventos 
Sílvio Bezerra de Melo.
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DIVULGAÇÃO

// O comandante geral da Polícia Militar do Rio Grande do Norte (PMRN), coronel André Luiz Vieira 
de Azevedo, conheceu a estrutura da Diretoria de Segurança Patrimonial (DSP) da Universidade 
Federal do Rio Grande do Norte (UFRN) na última sexta-feira, 02. Na ocasião, reuniu-se com a reitora da 
instituição, Angela Maria Paiva Cruz, e o vice-reitor José Daniel Diniz Melo, para discutir parcerias entre 
PM e UFRN tanto no quesito segurança pública quanto em cooperações para qualificação dos militares

// Fofa: Dominique Moura, em look Aire, vive preparativo 
para show em Nova York

// Casal anfitrião do São João do Tábua de Carne, 
Flávia Pípolo e Iuri Bagadão

// Desfile Valentino Verão 2018 em Nova York

// A OAB-RN inaugurou esta semana uma nova sala para os advogados no Fórum da Comarca de 
Macau. A sala recebeu o nome de Ivo Ferreira dos Santos, advogado, macauense e pai do Juiz de Direito 
da 8ª Vara Criminal, da Comarca de Natal, Ivanaldo Bezerra, que participou da solenidade juntamente 
com outros familiares e o advogado Marcos Oliveira. O prefeito Tulio Lemos destacou na ocasião o 
legado de doutor Ivo Ferreira, na política, nas lutas sindicais e como Operador do Direito em Macau

Sobre o resultado 
da mais recente 

pesquisa do instituto 
Vox Populi divulgada:

Revista Fórum:
“Nova pesquisa Vox 

Populi: Só 3% aprovam 
Temer e 89% querem 

diretas”.

Presidente nacional 
do PTB e ex-deputado 

Roberto Jefferson: 
“Pesquisa do Vox 

Populi, encomendada 
pela CUT, diz que Lula 

tem 50% de intenções de 
votos para presidente. 

Só isso? Pensei que 
tinha 100%”.
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>> Parabéns
“Solicitamos a decretação 

em duas ocasiões, 
porque vivenciamos 

uma calamidade real e 
acreditamos que o decreto 

será útil para esse momento. 
Por isso parabenizamos o 
Governo pela iniciativa e 

colocamo-nos a disposição 
para contribuir neste 

momento delicado e que 
exige união de esforços”. Do 
presidente do CREMERN, 

Marcos Lima de Freitas, 
sobre a ação do governo 

Robinson Faria em decretar 
estado de calamidade 

pública na rede de Saúde 
estadual, no setor hospitalar 

e nas unidades do serviço 
de saúde, devido à crise 

econômica.

>> Referência...
O Hotel Majestic, localizado 

em Ponta Negra, foi eleito 
pela quinta vez consecutiva 

o melhor hotel da rede 
hoteleira internacional Best 
Western na América do Sul. 

O diretor da Best Western 
para a América do Sul, 

executivo  Carlos Achong, 
esteve em Natal para 

entregar a premiação  “Best 
of The Best” ao empresário 

Abdon Gosson, que há 
cinco foi o responsável 

pela implantação do 
empreendimento hoteleiro 

na capital potiguar.
O prêmio de qualidade da 
Best Western é concedido 

após análise rigorosa de 
todos os itens de exigência e 
qualidade. Segundo Gosson, 

desde a inauguração do 
hotel, a busca por oferecer 

um serviço diferenciado 
para o hóspede tem sido 

uma meta que é perseguida 
todos os dias.

Em tempo: é lá que funciona 
o sofisticado restaurante 
francês “La Brasserie de 

La Mer”, comandado pelo 
renomado chef Erick 

Jacquin.

>> Das voltas que o mundo dá...
O ex-deputado Henrique Alves ganhou o direito de cumprir a prisão preventiva na 
Academia de Polícia Militar, enquanto o (ainda) secretário de Obras de Natal Fred Queiroz 
foi levado para o Centro de Detenção Provisória da Ribeira.
O destino do presidente peemedebista teria sido definido depois de um pedido. 
Feito pessoalmente por Henrique, através de uma ligação telefônica, ao governador 
Robinson Faria.

>> Homenageado
Atendendo propositura do vereador Kleber Fernandes 
(PDT), o professor, médico e escritor Daladier Pessoa Cunha 
Lima, natural de Nova Cruz (RN), receberá o Título de 
Cidadão Natalense, na Câmara Municipal de Natal. O Projeto 
de Decreto Legislativo que concede a homenagem teve 
parecer favorável, durante a sessão ordinária desta terça-feira 
(06), de todos os parlamentares presentes no plenário.

>> Pergunta que não quer calar...
Quem vai querer apoio ou aliança com o PMDB do RN nas eleições de 2018? 
Poderá ser perigoso...

>> Sepulcral
Diante da prisão do presidente estadual do PMDB Henrique Alves poucos foram os políticos 
potiguares que não silenciaram. 

>> Repúdio
Entre as raríssimas manifestações sobre o assunto, teve a moção de repúdio ao ex-deputado 
e ao PMDB potiguar - com pedido de exoneração do secretário municipal de obras, Fred 
Queiroz - apresentado pelo vereador Sandro Pimentel na Câmara Municipal de Natal

>> Pressionando
No Requerimento, o vereador do PSOL pede que a Câmara Municipal do Natal se 
manifeste e dê resposta ao documento. O parlamentar diz ainda que o fato de o Poder 
Executivo municipal ter um de seus secretários preso não pode ser considerao “algo frívolo 
ou mera banalidade” e exige uma resposta rápida da administração municipal. “Isso é o 
mínimo que a população espera de uma casa que preza pela moralidade na política”, diz o 
texto de Pimentel.

>> Direito de pergunta
De um jurista do RN, que prefere permanecer no anonimato, sobre as prisões da esposa e 
filho de Fred Queiroz, Érika Nesi e Matheus, pela Operação Manus: “Como um juiz decreta 
as prisões cautelares de dois réus (preventivas ou temporárias), sendo ambos levados à 
cadeia, experimentando transtornos terríveis, e após algumas horas de pavor, depois de 
serem ouvidos pelo mesmo juiz prendedor, este simplesmente revoga as ordens de prisão 
e os libera sem mais nem menos? Terá sido o juiz enganado por quem lhe pediu fossem 
decretados os arestos? Ou ele próprio decretou-os sem um exame cuidadoso, só depois se 
inteirando da desnecessidade? E os ex-encarcerados, como ficam?”.

>> Bom lembrar
O ministro Herman Benjamin, relator da ação no Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE) contra a chapa vitoriosa nas 
eleições presidenciais de 2014, ressaltou, ao iniciar a leitura 
de seu voto sobre o caso, nesta terça-feira, que ‘caixa dois’ e 
a corrupção “não foram inventados em 2003”, ano em que 
Lula assumiu o comando do Brasil. 
De acordo com o ministro, foi, inclusive, a partir 
daquele ano que a Polícia Federal começou a atuar com 
independência em suas investigações e o Ministério 
Público “deixou para trás a prática de engavetar 
investigações de graves acusações”.

>> Outra
Conseguirão os candidatos do PMDB em 2018 se desvincularem da prisão do (até então) 
presidente do partido e um de seus maiores líderes?

Giro pelo Twitter...
...do Portal R7: “Quase 80% dos brasileiros gostaria que Temer 

perdesse o mandato em julgamento do TSE, diz pesquisa”;

...do senador José Agripino: “A prorrogação da isenção do 
imposto para a indústria do sal do RN foi uma luta pessoal 

minha. Milhares de empregos estão mantidos”;

...da Folha de S.Paulo: “Presidente da Câmara diz que 
prisão de Henrique Eduardo Alves é ‘triste’”. 



Natal, Quinta-Feira, 8 de Junho de 2017  /  NOVO  /    15

Chrystian
de Saboya

ESSA É A 
NOSSA CANÇÃO
Uma amiga, Lan Oliver Mannch, que estudou comigo no 
Rio de Janeiro e que mora em Londres, falou comigo ontem.
Bucólica, cantou as saudades do Rio, onde morou com a 
família, vinda de Oxford, por dez anos...
Falou de como a vida era mansa e limpa, de como as 
pessoas eram mais felizes – e mais felizes faziam o mundo 
um tanto melhor.

Lan perdeu uma prima, de 15 anos de idade, no atentado 
em Manchester. Que fora assistir ao show de Ariane Grande 
para celebrar seu aniversário com os pais, os avós maternos 
e cerca de dez amigos.
Mas a intolerância esbarrou nos seus sonhos, o retrocesso 
lhe arrancou a vida, o ódio sangrou sua alma.
“Jack” morreu nos braços do pai, hoje um homem 
entristecido com a vida e sem sorrisos no coração.

Quando essas bombas explodem, a vida da gente pega fogo 
junto. Imagino então as famílias, as dores impiedosas que 
lhe seguirão por todo sempre.

Nós, do lado de cá... seguimos rezando...
Para que o ódio cesse, seja através duma religião (oh contra-
senso), seja por um vizinho de rua... 
Para todo sempre, oh Deus!
Que o amor vença, salte – e engula essa humanidade 
perdida, aguerrida – e trôpega de dor.

Minha religião 
é o perdão

Descaso 
Fossas abertas, lixo, fezes, 
ratos correndo.
Vi ontem, em Ponta 
Negra.
Há anos nesse 
sofrimento e... não tem 
quem grite.
Afff!

Fã
Elogios rasgados à 
MACAM, de Claudio 
Santos e Moacir 
Pinheiro, pelas bandas 
do Manary.
Aliás, tem quem não 
elogie a dupla não.
Trabalho sério, 
comprometido e, em 
meio a tanta desordem 
do universo, gente 
que assume obras e as 
entrega antes do prazo.
Assim com as Piscinas 
do Hotel.

Arra 
Cada dia melhor, o Hotel 
Majestic comemora.
E a gente, fã dos Gosson, 
também.
E turma potiguar foi 
eleita pela quinta vez 
consecutiva como 
melhor hotel da 
bandeira Best Western  
na América do Sul. 
E seu diretor para a 
América do Sul,  Carlos 
Achong, esteve em 
Natal para entregar a 
premiação  “Best of The 
Best” ao empresário 
Abdon Gosson, que há 
cinco foi o responsável 
pela implantação do 
empreendimento 
hoteleiro na capital 
potiguar.

Porta Bandeira 
Gosto de Sueldo Medeiros, sua família luz, seu trabalho limpo.
Equipamentos culturais da Cidade do Natal fechados em razão 
de obras do Governo do Estado mereceram, essa semana, o 
grito do muso de Karla (da Arban).
E do secretário estadual de Infraestrutura Jader Torres, ouviu 
que o prazo para a reabertura do Teatro Alberto Maranhão, 
da Biblioteca Câmara Cascudo e do Museu da Rampa serão 
enviados pelo secretário à Câmara Municipal de Natal.
Sueldo procurou o secretário depois de levar o assunto 
repetidas vezes  ao plenário.
- Por mais que essas obras sejam de responsabilidade do 
Governo, a Casa não pode deixar de questionar e de colaborar. 
Afinal, os natalense são os maiores prejudicados.

Selinho
O Dia dos Namorados se aproxima e o clima de romance já 
está no ar. Para comemorar a data, o Club Des Sommeliers, 
marca de vinhos exclusiva do Grupo Pão de Açúcar, preparou 
seleção especial de rótulos que podem ser combinados com 
deliciosos pratos de carnes vermelhas, peixes, queijos e tais.
Em Natal, estes vinhos são encontrados exclusivamente nas 
lojas Extra.

É hoje!
Sinônimo de bom gosto 
da cidade, a Guilhermina 
recebe meio mundo, às 19h, 
para celebrar o aniversário 
de Guilherme Galvão e Luiz 
Antonio Cunha, dois queridos de 
mavé gepê da cidade.
O evento, sob os auspícios da 
Casa de Ideias, tem buffef e décor 
Olimpo, deus Luciano Almeida.
E um sem fim de maravilhas.

Duas estrelas dos Brasis, 
Bruno Astuto e Sandro Barros, 
hóspedes do hotel Majestic e 
donos de todo bom gosto e altas 
vibrações positivas, com almas 
leves e iluminadas, participam 
da festa.
Que será lindaaaa!

TÃO FÃ DELE, EU!
SEMPRE GOSTEI! ELE LÁ, BOA GENTE DEMAIS.

UM JEITO SEU DE FAZER POLÍTICA, UM CARA DO BEM, DA PAZ, LUA 
SEMPRE A FAVOR DA CIDADE DO NATAL.

OUTRO DIA FESTA. PEDIU DOAÇÕES, JUNTOU CORAÇÕES, CELEBROU SEM 
FIM: AMIGOS, TIETES, FAMÍLIA, ANDREA SEMPRE LINDONA E DOCE.

AQUI, NAS FOTOS DE MARLIO FORTE, UM TANTINHO DE COMO FOI O 
ANIVERSÁRIO DO PREFEITÉZIMO CARLOS EDUARDO ALVES.
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Cultura

Comédia francesa é uma sátira ao mundo das 
celebridades e da eterna busca pela juventude;
filme será exibido em Natal pelo Festival Varilux

Obsessão pela 
juventude é tema do 
satírico 'Rock'n Roll'G

uillaume Canet 
é injustamente 
pouco 
conhecido no 
Brasil. Uma das 

poucas referências que se 
tem a seu respeito por aqui é 
que ele namora a atriz Marion 
Cotillard, com quem tem dois 
filhos.

Pois é dele "Rock'n Roll 
"" Por Trás da Fama", um 
dos destaques do Festival 
Varilux, uma sátira ao mundo 
das celebridades e da eterna 
busca pela juventude, mais 
comum entre quem compete 
por papéis no cinema que 
entre o resto dos mortais. Pelo 
menos essa é a tese do filme. 

O longa será exibido 
amanhã em Natal, dia 09, às 
21h, no Cinepólis do Natal 
Shopping. Outra sessão 
acontece na quinta-feira, dia 
15, às 14h.

Na trama, Guillaume 

tetê ribeiro 
Da Agência Folha

"Mais estranha do 
que o Drácula, 
mais fantástica 

do que o Frankenstein e 
mais misteriosa do que o 
Homem Invisível. " Foi assim 
que a personagem-chave de 
"A Múmia" foi apresentada 
pela primeira vez, em 1932, 
quando o filme foi lançado 
nos cinemas. Mais de 80 anos 
depois, uma nova versão da 
lenda entra em cartaz hojem 
dia 08, nas salas do país, com 
o galã Tom Cruise como 
herói.

Dirigida por Alex 
Kurtzman (roteirista de "Star 
Trek"), a produção conta 
a história de uma jovem 
princesa, Ahmanet (Sofia 
Boutella, de "Star Trek: 

Sem Fronteiras"), que foi 
enterrada viva após tentar 
matar o próprio pai para 
roubar o trono. Mais de 2.000 
anos depois, sua tumba é 
descoberta por soldados do 
Exército americano, entre eles 
Nick Morton (Tom Cruise) 

e Jenny Halsey (Annabelle 
Wallis, de "Rei Arthur: A 
Lenda da Espada").

Quando seu túmulo 
é reaberto, a múmia se 
liberta e traz de volta toda 
a maldade sepultada há 
milênios, espalhando terror e 
devastação desde o Oriente 
Médio até os becos de 
Londres.

O longa faz parte do 
chamado "Dark Universe" 
(ou universo sombrio) da 
Universal, que foi anunciado 
recentemente e que busca 
relançar filmes icônicos 
sobre monstros e deuses. O 
próximo da lista é "A Noiva de 
Frankenstein", previsto para 
estrear em fevereiro de 2019, 
com Javier Bardem no elenco.

// Terror

Nova versão de 'A 
Múmia' chega ao cinema 

FOTOS: REPRODUÇÃO

// Guillaume faz uma paródia da fama interpretando a si mesmo// Guillaume Canet e Marion Cotillard: marido e mulher fora das telas // longa recebeu críticas elogiosas e será exibido em Natal e Mossoró

FOTOS: REPRODUÇÃO

Canet é Guillaume Canet, 
ator e diretor francês que vive 
com a namorada, Marion 
Cotillard (Marion Cotillard), 
e um filho do casal, Lucien 
(Tifenn Michel-Borgey, 
único que não representa a si 
próprio no filme).

Guillaume atua no filme 
de um amigo, Philippe 
Lefebvre, fazendo um padre e 
pai de uma jovem vivida pela 

atriz e modelo Camille Rowe. 
O clima no set é de harmonia, 
até que aparece uma 
jornalista para entrevistar os 
dois.

Na conversa eles trocam 
carinhos, até a garota dizer 
que ele já não é mais tão 
"rock'n roll" e não está no 
topo da lista de celebridades 
com quem ela e as amigas 
transariam.

O comentário cala fundo 
no coração do ator, que 
começa uma jornada em 
busca de seu "inner rock'n 
roll".

É um pouco uma trama 
de uma piada só; no resto do 
filme, Canet quer ser jovem 
de novo, não quer papéis de 
sujeitos bem-comportados.

Uma das graças do 
filme é espiar um pouco 

a parte "documental", 
dele e de Marion vivendo 
juntos, criando o filho, 
comemorando prêmios, 
chorando as derrotas e 
também fazendo uma horta 
no meio do apartamento para 
ter legumes orgânicos ou 
montando a cavalo -esporte 
de predileção do Canet real.

Mas, no filme, ele passa a 
achar que todas essas notícias 

sobre sua vida estão ferindo 
sua imagem. E decide mudar 
tudo para manter sua fama de 
playboy, de rebelde.

Começa se revoltando 
contra o personagem que 
interpreta no filme dentro 
do filme, experimentando 
sotaques e entrando em cena 
como se estivesse bêbado.

Depois, leva a rebeldia 
para a vida, e passa a sair 
para noitadas em que acaba 
vomitando na calçada, para 
sua grande alegria no dia 
seguinte. São essas as notícias 
que ele quer ver circulando 
por aí.

Canet também leva 
sua piada às últimas 
consequências, até o humor 
virar constrangimento e 
pastelão. Mas faz tudo isso 
com graça e leveza. E, apesar 
de ser um pouco arrastado 
em algumas sequências, 
vale a pena ver até o final, 
até depois dos créditos. 
Acredite, a última risada é das 
melhores do filme.

// “a Múmia” foi apresentada pela primeira vez em 1932 e faz parte da lista sombria da universal

//longa de terror é estrelado 
pelo galã tom Cruise

SUA EXPERIENCIA

PREMIADA

@baroesdocafenoexprom

Dias 13 e 14 de Junho
18h:00 às 22h:00

Unp - Roberto Freire

Convidada especial Débora Santos


